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L’Algérie aspire à un partenariat “Afrique-Russie” 
mutuellement bénéfique pour un ordre mondial juste

Représentant le président de la République, le Premier ministre arrive 
à Saint-Pétersbourg pour participer au Sommet Russie-Afrique

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, vendredi lors des 
travaux du sommet “Russie-
Afrique”, que l’Algérie aspirait 
à un partenariat afro-russe fort 
et mutuellement bénéfique, à 
même de permettre l’émergence 
d’un ordre mondial juste, 
mettant en avant les efforts 
importants de l’Algérie visant 
à soutenir le développement en 
Afrique, notamment en limitant 
l’endettement et en développant 
les infrastructures dans 
plusieurs pays du Continent.
Dans une allocution lue en son 
nom par le Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane 
lors d’une séance ayant 
regroupé des chefs d’Etat et de 
Gouvernement, présidée par 
le président russe, Vladimir 
Poutine, le Président Tebboune 
a indiqué que l’Algérie aspirait 
à un “partenariat afro-russe fort 
et mutuellement bénéfique, à 
même de permettre la réalisation 
des aspirations et attentes de 
nos peuples à davantage de 
progrès et de développement, et 
l’émergence d’un ordre mondial 
juste, basé sur le respect des 
principes du Droit international 
et du multilatéralisme”.
“Il est impératif d’aider 
l’Afrique, en premier lieu, à 
surmonter la crise d’endettement 
et faciliter l’accès aux crédits de 
financement”, au moins avec 
les mêmes conditions imposées 
à d’autres pays, a-t-il ajouté.
Il a appelé, dans ce cadre, 
à “revoir l’approche suivie 
actuellement en matière 
de résolution de la crise 
d’endettement, de manière à 
permettre aux pays africains 
de surmonter ce frein majeur à 

l’accès aux nouveaux processus 
de financement”.
Evoquant les défis auxquels fait 
face le continent, le Président 
Tebboune a souligné qu’un 1 
enfant sur 5 en Afrique souffrait 
de l’absence de chances de 
scolarisation, et que plus de 600 
millions d’Africains vivaient 
sans électricité ni accès à l’eau 
potable, à l’exception de 25% 
des populations du continent, 
outre le déficit de près de 100 
milliards USD chaque année 
dans le financement des projets 
d’infrastructures, exacerbé par 
un endettement estimé à mille 
milliards de dollars en 2022. 
- Réforme du Conseil de 
sécurité pour mettre fin à la 
marginalisation de l’Afrique 
dans la prise de décision 
internationale -
Dans ce cadre, le Président 
Tebboune a salué les efforts 
algériens qui ont permis 
d’”effacer les dettes de 14 Etats 
africains et le travail en faveur 
du rééchelonnement des dettes 
d’autres Etats”, rappelant 
le budget alloué par l’Etat 
algérien, via l’Agence nationale 
de développement de la 
coopération internationale pour 
la solidarité et le développement 
et estimé à 1 milliard USD, aux 

projets de développement dans 
les Etats africains, d’autant qu’il 
a déjà été procédé à l’entame du 
financement de projets au Niger 
et au Mali.
L’Algérie œuvre, également, 
dans la même démarche de 
développement continental, 
précise le président de la 
République dans son allocution, 
à la concrétisation de projets 
pour les Etats voisins, à l’instar 
de la route de l’unité africaine 
reliant le Mali, le Niger, la 
Tunisie, le Tchad sur 10.000 
km linéaires, ainsi que la route 
Tindouf (Algérie)-Zouerate 
(Mauritanie) sur une distance 
de 800 km.
Après avoir affirmé que la 
coopération afro-russue “a 
franchi de grands pas depuis 
la solidarité de la Russie 
par le passé avec les pays 
africains dans leur lutte contre 
le colonialisme, jusqu’à la 
volonté commune, affichée 
aujourd’hui, en vue d’édifier 
un partenariat politique et 
économique fructueux”, M. 
Tebboune a précisé que les 
Africains attendent de la Russie 
une contribution aux efforts 
de développement dans le 
continent.
Pour le Président Tebboune, le 

développement du partenariat 
afro-russe doit prendre en 
considération les ambitions 
économiques de l’Afrique, 
l’élargissement de la coopération 
afro-russe, la concrétisation 
de manière effective des 
aspects économiques selon 
un calendrier bien défini, la 
garantie d’une participation 
forte de l’Union africaine (UA) 
à cette opération, la préservation 
des règles de base régissent la 
communauté internationale 
et la consolidation du 
multilatéralisme.
Il a mis en avant l’importance de 
réformer le Conseil de sécurité 
onusien pour mettre fin à la 
“marginalisation de l’Afrique” 
en matière de prise de décisions 
internationales, soutenir 
l’Afrique dans ses démarches 
pour atténuer l’impact de 
l’endettement et bénéficier 
d’un financement équitable et 
durable pour les programmes 
de développement.
- Le caractère stratégique des 
relations algéro-russes mis en 
avant -
A cet égard, le Président de 
la République a souligné que 
l’Algérie misait, dans ses 
démarches de développement, 
sur les relations de coopération 
avec ses partenaires étrangers, 
dont la Russie, “partenaire 
stratégique”, l’Algérie étant le 
deuxième plus grand partenaire 
commercial de la Russie dans le 
continent africain.     
En outre, il a salué les différents 
partenariats bilatéraux algéro-
russes dans les domaines 
industriel, agricole, scientifique 
et technique, en sus de la 
concertation et des échanges 
de vues au niveau du Forum 
des pays exportateurs de gaz et 

de l’OPEC+ sur les moyens de 
stabiliser les prix de l’énergie 
sur les marchés internationaux.
Le président Tebboune a ajouté 
que la visite d’Etat, historique 
et réussie, qu’il avait effectuée 
le mois dernier en Russie “est 
la plus grande preuve de notre 
volonté commune de hisser ces 
relations stratégiques aux plus 
hauts niveaux”.
Il a souligné, par ailleurs, que 
l’Algérie, après avoir parachevé 
de grands projets de réforme, 
œuvre aujourd’hui à construire 
une économie diversifiée et 
moderne, apte à survivre à 
tous les défis, notamment en 
matière de sécurité énergétique, 
alimentaire et sanitaire.  
L’Algérie connait, “grâce au 
programme présidentiel, un 
développement global qui a 
fait d’elle une destination 
d’investissement prometteuse, 
à la faveur du bon climat 
d’affaires, encourageant pour 
les investissements nationaux 
et étrangers”, ce qui a permis 
d’augmenter le Produit intérieur 
brut (PIB) à 225 milliards de 
dollars et le revenu individuel 
à plus de 4.800 dollars, a-t-il 
poursuivi.
L’objectif, aujourd’hui, 
est de dépasser un taux de 
croissance de 5 % à la fin 2023 
avec une absence totale de 
dette extérieure, a souligné le 
Président Tebboune.
Il s’est, en outre, félicité de la 
teneur de la Déclaration du 
Sommet “Russie-Afrique”, 
“notamment pour avoir évoqué 
la lutte contre le colonialisme 
et le respect du droit des 
peuples à l’autodétermination”, 
réaffirmant l’engagement ancré 
à défendre les causes justes des 
peuples palestinien et sahraoui.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane est 

arrivé, mercredi soir à Saint-
Pétersbourg, en Fédération de 
Russie, pour prendre part aux 
travaux du deuxième Sommet 
Russie-Afrique et de son Forum 
économique et humanitaire, 

en tant que représentant du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune. 
Organisé jeudi et vendredi dans 
la ville de Saint-Pétersbourg, 
ce rendez-vous sera consacré 
à l’examen des moyens de 
coopération et de partenariat 
stratégique multilatéral entre la 

Russie et le continent africain.
Placée sous le thème “Pour 
la paix, la sécurité et le 
développement”, le Sommet 
verra la participation de 
représentants de 49 pays 
africains, dont 17 chefs 
d’Etat, avec comme objectif 
examiner les moyens à même 

de diversifier les volets de 
coopération, notamment 
politique, sécuritaire et 

économique, ainsi que dans 
les domaines scientifique, 
technique, culturel et 
humanitaire.
La réunion devra également 
être sanctionnée par l’adoption 
d’un plan d’action du Forum 
de partenariat russo-africain 
2023-2026.
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France 24, cette chaîne poubelle

Extinction de tous les feux de forêt enregistrés dans plusieurs 
wilayas

FEUX DE FORÊT:

Merad procède à l’installation de la commission multisectorielle 
d’indemnisation des sinistrés

La France officielle qui 
s’en est prise aux réseaux 
sociaux qu’elle accuse 

d’attiser la haine après la mort de 
Nahël, en déclarant par la voix 
du porte-parole du gouvernement 
qu’il faudrait “couper” en cas 
de crise, doit impérativement 
commencer par balayer devant sa 
porte.
Et pour cause, la chaîne France 
24, du groupe public France 
médias monde, qui supervise 
l’audiovisuel extérieur de la 
France, et de la chaîne publique 
TV5, n’arrêtent pas de déverser 
leur haine sur l’Algérie.
Au moment où tout le bassin 
méditerranéen qui brûle, en proie 
à des feux sans précédent avec 
son lot de victimes en Grèce, en 
Italie, en Corse, en Espagne et en 
Algérie, France 24, cette chaîne 
grossière, vulgaire, honteuse, 
sans aucun respect pour la 
mémoire des victimes, a comme 
à son habitude ciblé l’Algérie, 
comme si les incendies n’ont 
affecté que l’Algérie. Et pourtant, 
c’est l’ensemble du pourtour 
méditerranéen qui brûle à cause 
de températures record dépassant 
les 50 degrés.
En corse, en Grèce, en Sicile, en 

France, en Espagne et en Algérie, 
les scènes se multiplient et se 
ressemblent : des hectares de 
forêts en feu, ravagés par des 
flammes faisant des dizaines 
de morts. Mais France 24, 
en ciblant l’Algérie, n’a pas 
respecté les règles élémentaires 
de déontologie en cassant tous les 
codes et règles de l’information.
Alors, messieurs de la chaine 
poubelle, France 24, qui recevez 
vos “orientations sur l’Algérie”, 
d’un des proches de l’Elysée, 
connu pour ses “connections” 
avérées avec l’organisation 
terroriste MAK, vous devrez 
faire preuve d’un minimum 
d’objectivité en ces temps de 
deuil.
Les violents incendies qui ont 

frappé l’Algérie en cet été, ont 
été favorisés par des températures 
extrêmes et des vents violents 
propices à une propagation 
rapide des flammes.
Que cette chaîne du mal, du 
chaos et de la manipulation, 
cesse ses grossiers mensonges 
sur l’Algérie qui a déployé tous 
les moyens matériels et humains 
pour éteindre les incendies. 
Malgré une météo peu propice 
pour une intervention aérienne 
des Canadairs durant le premier 
jour, l’ensemble des foyers 
d’incendies ont été maîtrisés au 
bout de 48 heures, ce qui n’est pas 
le cas, hélas, dans certains pays 
européens de la Méditerranée 
où le combat contre les feux de 
forêts se poursuit depuis dix 
jours.
L’Etat algérien qui a tiré les 
leçons des incendies de 2021, a 
mis tous les moyens. Un avion 
d’une capacité de 12000 litres, six 
bombardiers d’eau ainsi que huit 
hélicoptères ont été mobilisés 
pour lutter contre ces incendies, 
des moyens que seule l’Algérie 
détient dans la région. Ajouter à 
cela, la célérité de prise en charge 
des victimes et du lancement des 
opérations d’aide en un temps 

record.
France 24 n’évoquera jamais 
cela, car elle a décidé de tout 
ignorer, y compris les 17 
autres régions touchées par les 
incendies, pour n’évoquer que 
deux wilayas, favorisant ainsi 
le jeu du mouvement terroriste 
MAK, de ses protecteurs et des 
organisations terroristes qui 
projettent de s’accaparer une 
région dont ils ont été chassés 
par la population qui les rejette 
catégoriquement.
Cette focalisation particulière 
sur une région a des visées 
diaboliques qui n’ont rien à avoir 
avec une quelconque action 
humaine.
Les néocoloniaux, les protecteurs 
du mouvement terroriste MAK 
qui sévissent sur la chaîne 
de l’Etat français, qui est 
moralement condamnable, ont 
décidé depuis belle lurette de 
faire preuve de cécité et de rester 
inaudible sur cette Algérie qui 
émerge.
Le traitement honteux des 
incendies en Algérie conforte la 
décision des autorités algériennes 
de fermer les bureaux de cette 
chaîne et ce n’est pas demain que 
France 24 remettra les pieds en 

Algérie.
Qu’attendent les patrons de 
l’audiovisuel extérieur français 
pour tirer les leçons du pourquoi 
du rejet de cette chaîne par de 
nombreux pays africains. Si la 
France n’a plus de pré carré en 
Afrique, où elle est chaque jour 
de plus en plus indésirable, elle 
doit s’en prendre à son groupe de 
médias, France médias monde, 
qui sème la haine et incite au 
chaos.
Les Africains qui aspirent à des 
lendemains meilleurs, ne veulent 
plus d’un autre média qui serait 
le prolongement de la politique 
du Quai d’Orsay, comme l’a été 
à une triste époque la radio des 
mille collines au Rwanda, car 
c’est le modèle qui inspire les 
marionnettistes néocoloniaux 
de France 24, qui vise une seule 
région du pays et dont l’un de ces 
marionnettistes occupe la haute 
fonction d’ambassadeur français 
et délégué interministériel à la 
Méditerranée et dont une proche 
parente est une des “spécialistes” 
du dénigrement systématique de 
l’Algérie.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad a 
affirmé, mercredi à Alger, que 
tous les feux de forêt enregistrés 
dernièrement dans plusieurs 
wilayas du pays avaient été 
circonscrits.

Procédant à l’installation de la 
Commission multisectorielle 
chargée de l’examen des dossiers 
d’indemnisation des sinistrés des 
récents feux de forêt, M. Merad 
a assuré que tous les incendies 
enregistrés dans plusieurs 
wilayas du pays avaient été 
circonscrits, précisant que le 

dernier foyer avait été éteint 
mercredi après-midi.
A cette occasion, le ministre 
a renouvelé ses sincères 
condoléances aux familles des 
victimes parmi les civils et les 
militaires, avant d’observer une 
minute de silence et de réciter la 
Fatiha à leur mémoire.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, M. Brahim 
Merad a procédé, mercredi à 
Alger, à l’installation de la 
commission multisectorielle 
chargée de l’examen des dossiers 
d’indemnisation des sinistrés 
des feux de forêts enregistrés 
dernièrement dans plusieurs 
wilayas du pays.
Composée de représentants 
de plusieurs départements 
ministériels et d’instances 
nationales, cette commission 
est présidée par le Délégué 
national aux risques majeurs, M. 
Abdelhamid Afra.
Dans une allocution prononcée 
à l’occasion, M. Merad a fait 
état de 140 incendies enregistrés 
au niveau de 17 wilayas, dont la 
plupart dans la partie nord-est du 

pays, ayant occasionné “des pertes 
humaines et des dégâts matériels 
et ravagé de grandes surfaces 
forestières, de broussailles et 
d’arbres fruitiers”, soulignant  
que ces pertes “appellent à 
la mobilisation de moyens 
considérables en vue d’alléger la 
souffrance des sinistrés”.
“En application des instructions 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune qui 
s’est engagé à être toujours aux 
côtés du citoyen et à alléger ses 
souffrances lors des épreuves, les 
instructions nécessaires ont été 
données aux autorités locales, 
en vue de lancer l’opération de 
constatation des dégâts et des 
pertes et de recenser les sinistrés, 
pour les indemniser dans les 
meilleurs délais”, a indiqué le 
ministre.
Dans le même sillage, il a fait 

savoir que les Commissions 
communales et de wilaya 
“procèdent à la constatation des 
dégâts et des pertes occasionnés 
aux citoyens”, qui feront à leur 
tour, a-t-il dit, “l’objet d’une 
évaluation par la Commission 
multisectorielle pour étudier les 
dossiers d’indemnisation des 
sinistrés des feux de forêt”.
Cette Commission “fixera les 
indemnisations dues à chaque 
sinistré, en application des 
instructions du président de la 
République qui a consacré le 
principe de la prise en charge 
des citoyens par l’Etat lors des 
catastrophes naturelles”, a-t-il 
précisé.
M.Merad a exhorté les membres 
de cette Commission à “travailler 
avec dévouement et sans 
relâche jusqu’à la finalisation du 
traitement de tous les dossiers 

envoyés par les Commissions de 
wilaya et la détermination des 
indemnisations dues à chaque 
famille ou individu”.
A cette occasion, le ministre a fait 
état de la mobilisation, lors de la 
vague d’incendies enregistrée, du 
23 au 25 juillet, à travers le pays, 
“de 8.000 agents et officiers de 
la Protection civile, et de plus 
de 530 camions anti-incendie, 

d’avions et d’hélicoptères, en sus 
de la mobilisation des moyens 
de différents services de l’Etat, 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), d’établissements privés 
et des citoyens, ce qui a permis 
de limiter les dégâts et d’éviter 
des pertes plus lourdes, et de 
maitriser rapidement la majorité 
des incendies”.
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INCENDIES EN ALGÉRIE :

12 accusés placés en détention provisoire

Funérailles émouvantes des victimes 
des recents incendies à Bejaïa

Ces gestes d’incivisme au service de la propagation 
massive des feux de forêts

À la suite des récents 
feux de forêt qui ont 
touché de nombreuses 

wilayas du nord de l’Algérie, et 
qui ont provoqué la mort de 34 
personnes, la Justice a ouvert 
des enquêtes préliminaires afin 
de déterminer les causes de ces 
incendies et d’en identifier les 
éventuels auteurs.
Dans un premier temps, 
les autorités judiciaires ont 
annoncé l’arrestation de 
plusieurs individus suspectés 
d’être impliqués dans les 
incendies de forêt (4 à Béjaïa, 
3 à Skikda et 2 à Bouira). Hier, 
jeudi 27 juillet, le tribunal 
de Sidi M’hamed (Alger) 
a annoncé les premières 
sanctions.

Ainsi, un communiqué du 
Procureur de la République 
près le tribunal de Sidi 
M’hamed a indiqué que 
« le juge d’instruction à la 
section de lutte antiterroriste 
et contre le crime organisé 
transfrontalier a ordonné 
le placement de 12 mis en 
cause en détention provisoire, 
pour leur implication dans le 
déclenchement des feux de 
forêt dans plusieurs wilayas ».
La Section de Lutte 
antiterroriste et contre le 
crime organisé transfrontalier 
s’empare du dossier
La Section de Lutte 
antiterroriste et contre le 
crime organisé transfrontalier 
s’empare des dossiers 

des mis en cause dans le 
déclenchement des incendies 
de forêt en Algérie.
« En application des 
dispositions de l’article 
11 du Code de procédure 
pénale, le Procureur de la 
République, près le tribunal 

de Sidi M’hamed (…) 
informe l’opinion publique 
qu’il a été procédé, suite au 
déclenchement de feux de 
forêt dans plusieurs wilayas, et 
vu les résultats des enquêtes, 
à l’arrestation de 12 mis 
en cause », lit-on dans le 

communiqué.
Par la suite, la même source 
note que les parquets près 
les tribunaux d’Amizour et 
d’Akbou (Béjaïa) de Lakhdaria 
(Bouira), de Collo (El Taref), 
d’El Harrouch et de Tamalous 
(Skikda) se sont dessaisis des 
dossiers des mis en cause en 
faveur de la Section de Lutte 
antiterroriste et contre le crime 
organisé transfrontalier près le 
tribunal de Sidi M’hamed.
En conclusion, le communiqué 
du Procureur de la République 
précise qu’une enquête 
judiciaire a été diligentée 
contre les mis en cause avant 
que le juge d’instruction 
n’ordonne leur placement en 
détention provisoire.

Le village d’Ait Oussalah, 
à Toudja (Béjaïa), a été 
enveloppé d’une ambiance 

de tristesse ce vendredi. Alors que 
les habitants se sont rassemblés 
en grand nombre pour rendre un 
dernier hommage, on pouvait 
percevoir dans l’air une profonde 
mélancolie, la lourdeur des 
cœurs endeuillés et le silence 
respectueux de la communauté.
Le message de condoléances 
diffusé évoque donc ce tragique 
événement : « Les résidents 
du village AIT OUSSALAH, 
dans la commune de TOUDJA, 
sont profondément attristés 
d’annoncer le décès des membres 
bien-aimés de leur communauté :
• CHIBANE NACER, fils 
de Said
• CHIBANE QUARDA, 
fille de Sadi, épouse de Chibane 
Abdelhamid
• CHIBANE HASSINA, 

fille de Sadi
• CHIBANE ISLEM, fils 
de Abdelhamid
• CHIBANE AXEL, fils 
de Abdelhamid
• TAMANIT YAMINA, 
fille de Ahmed, épouse de Zenoud 
Samir
• ZENOUD CYNTHIA, 
fille de Samir
• AMOKRANE SALIHA, 
fille de Mohand
• AMOKRANE ZOHRA, 

fille de Mohend. »
Ainsi, ces défunts ont alors été 
inhumés ce Vendredi 28 Juillet 
2023, après la prière de Dohr, 
au cimetière du village AIT 
OUSSALAH. Pendant cette 
triste cérémonie, l’immense foule 
présente témoignait du profond 
respect et de la grande affection 
qu’elle portait à ces âmes parties 
trop tôt. Le silence n’était 
interrompu que par quelques 

sanglots discrets, reflétant la 
douleur collective face à cette 
perte immense.
Incendies à Bejaia : dernier bilan 
en date
La tragédie des incendies de forêt 
ayant frappé l’Algérie a laissé des 
séquelles profondes. Béjaïa, l’une 
des régions les plus touchées, 
comptabilise un bilan humain 
particulièrement lourd.
Selon une mise à jour récente 
de Radio Soummam, la wilaya 
de Béjaïa déplore désormais 
28 victimes, par rapport aux 
22 initialement recensées. Six 
autres personnes, gravement 
blessées lors de ces incendies, 
ont malheureusement succombé, 
portant ainsi le total national à 
40 défunts, une augmentation par 
rapport au bilan précédent de 34.
D’après les informations émanant 
de la direction locale de la santé 
et relayées par Radio Soummam, 

l’identification de certains défunts 
est alors toujours en cours, ajoutant 
une angoisse palpable pour les 
familles en quête de réponses. 
Quant aux blessés, six d’entre 
eux sont toujours hospitalisés au 
CHU Khelil Amrane, sur les 229 
initialement admis dans les divers 
établissements de la wilaya. Suite 
à la gravité de leurs blessures, 
cinq d’entre eux ont été évacués 
vers l’hôpital des grands brûlés 
de Zéralda, à Alger.
Suite à cette catastrophe, une 
immense vague de solidarité 
a donc émergé. Les citoyens, 
unis dans l’épreuve, ont montré 
une résilience exemplaire et ont 
apporté soutien et assistance aux 
familles endeuillées. Dans ces 
moments sombres, la solidarité et 
la fraternité algérienne ont alors 
brillé, témoignant de l’union 
indéfectible du peuple face à la 
tragédie.

Même si l’intense 
vague de canicule 
et les vents forts 

sont les principales causes 
de nombreux feux de forêts 
que l’Algérie connaît cet été, 
certains gestes qui relèvent de 
la négligence et de l’incivisme 
se sont révélées tout aussi 
funestes et ont eu un impact 
perceptible dans la propagation 
de ces feux ravageurs.
En effet, les scènes se 
multiplient, mais l’image 
reste la même : des tonnes de 
bouteilles en verre s’entassent 

dans plusieurs forêts 
algériennes, devenant, par 
la suite, un appui de marque 
pour la propagation des feux à 
vitesse grand V.
Dans plusieurs témoignages, 
vidéos et images qui circulent 
sur la toile, ces tonnes de 
bouteilles en verre sont 
incriminées par les citoyens 
qui en payent les frais en étant 
les victimes de ces feux.
« Cet olivier avait à peu 
près 200 ans. Il n’est plus 
aujourd’hui. Regardez ces 
tonnes de bouteilles en verre, 

à cause de ces bouteilles, la 
vitesse des feux a atteint les 70 
km/h. C’est désolant », dit un 
citoyen.
Feux de forêts : halte à 
l’incivisme

Au cœur des questions sur 
l’origine des feux de forêts, 
ces agissements ont été décriés 
par de nombreux internautes.
Si certaines initiatives louables 
ont déjà pris les commandes 

en lançant, en express, des 
campagnes de reforestation 
massives, les agissements qui 
révèlent du manque du civisme 
doivent être bannis pour le 
bien commun de la population.
Si ces « montagnes de 
bouteilles en verre » côtoient 
les vrais montagnes, les faits 
ont, encore une fois, démontré 
que seule la vraie est vouée 
à une longue vie, et que, 
une seule couleur verte doit 
exister. Autrement, les cendres 
et la tristesse continueront 
d’animer chaque fin d’été…
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SOMMET RUSSIE-AFRIQUE:

Ouverture des travaux à Saint-Pétersbourg avec la participation 
de l’Algérie

Les indicateurs économiques positifs de l’Algérie font 
d’elle le portail de l’Afrique au titre du partenariat afro-russe

Les travaux du deuxième 
Sommet Russie-
Afrique et de son Forum 

économique et humanitaire ont 
débuté, jeudi à Saint-Pétersbourg 
(Russie), avec la participation 
du Premier ministre, M. 
AïmeneBenabderrahmane, 
en tant que représentant du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, en 
présence de représentants de 49 
pays africains.
Dans une allocution prononcée 
lors de la cérémonie d’ouverture 
du Sommet, placé sous le thème 
“Pour la paix, la sécurité et le 
développement”, le président 
russe, M. Vladimir Poutine, a 
fait part de l’attachement de 
son pays à l’approfondissement 
des relations commerciales et 
d’investissement avec l’Afrique, 
saluant les “grandes potentialités” 
que recèle le continent africain, 
où le produit intérieur brut (PIB) 
de ses pays progresse mieux que 
dans d’autres régions du monde.
Après avoir souligné que cet 
événement intervenait dans 
un contexte marqué par des 
mutations politiques et des 
défis sanitaires, énergétiques 
et technologiques, le président 
russe a estimé que la 1ère édition 
du sommet Russie-Afrique 
(2019) avait donné une impulsion 
à la coopération entre les deux 
parties, le volume des échanges 
commerciaux s’étant établi à 
18 milliards de dollars en 2022, 
un chiffre appelé à augmenter à 

l’avenir, a-t-il dit.
Avant la cérémonie d’ouverture 
officielle, le Président Poutine 
a eu des entretiens avec les 
responsables de l’Union 
africaine (UA), notamment le 
président des Iles Comores, M. 
AzaliAssoumani, président en 
exercice de l’UA, et le président 
de la commission de l’UA, M. 
Moussa FakiMahamat.
Lors de la rencontre, M. Poutine 
a affirmé que la Russie “est 
ouverte” à la coopération avec 
le continent africain dans tous 
les domaines, soulignant que 
la partie russe envisageait 
d’élaborer un plan “à long terme” 
pour promouvoir la coopération 
avec l’Afrique à tous les niveaux.
La Russie est “un partenaire 
important” pour l’Afrique, a-t-il 
dit, se félicitant de la hausse des 
échanges commerciaux entre la 
Russie et l’Afrique de 35% au 1er 
semestre 2023.
Le président des Iles Comores et 
président en exercice de l’UA a, 
quant à lui, affirmé l’importance 
du partenariat Afrique-Russie 
et son rôle face aux défis qui se 
posent à l’Afrique et au monde 
aujourd’hui.
Cet événement se tient avec la 
participation de pas moins de 
3000 délégués d’une soixantaine 
de pays.
L’état et les perspectives des 
relations russo-africaines, 
notamment dans les domaines 
politique, économique, 
humanitaire, médiatique et 

technologique, seront évoqués 
lors de la séance plénière et de 
la trentaine de séances-débat et 
réunions thématiques prévues 
dans ce cadre.
A la veille du Sommet, Alexandre 
Boliakov, sous-directeur 
du Département Afrique au 
ministère russe des Affaires 
étrangères a affirmé que le travail 
était en cours en vue d’élaborer 
les documents de la coopération 
bilatérale et multilatérale qui 
seront signés à l’issue de cet 
événement.
L’impulsion de la dynamique des 
échanges commerciaux sera au 
cœur des travaux de ce deuxième 
Sommet qui se penchera, 
également, sur les perspectives 
de consolidation du commerce 
russo-africain, les conditions 
du marché et les opportunités 
offertes, à la lumière de la 
croissance économique rapide de 
l’Afrique.
Le Sommet ambitionne de 
consolider la coopération russe 
globale avec les pays africains 
dans toutes ses dimensions, 
notamment pour ce qui est des 
domaines de l’agriculture, de 
l’enseignement, des sources 
d’énergie et de la numérisation 
de l’économie.
Quant au Forum économique 
et humanitaire, qui se tiendra 
sous le thème “Technologie et 
sécurité pour un développement 
souverain qui profite au peuple”, 
il focalisera sur quatre grands 
axes qui concernent la nouvelle 

économie mondiale, la sécurité, 
le développement souverain 
intégré, la coopération dans la 
science et technologie, ainsi 
que l’action commune dans les 
domaines humanitaire et social.
Les organisateurs affirment 
que cette importante rencontre 
constituera une opportunité 
et une plateformes en vue de 
réunir les conditions favorables 
au développement des relations 
économiques et commerciales 
entre la Fédération de Russie et 
les pays africains.
Les travaux du Forum 
économique devraient être 
sanctionnés par la signature 
d’une série de contrats dans les 
volets économie, commerce et 
investissements, selon l’instance 
organisatrice.
Egalement au programme 
de cette rencontre, un forum 
médiatique, une conférence des 
recteurs d’université, une table 
ronde, ainsi que d’autres activités 
dans le cadre du programme 
pour jeunes, outre des séances du 

forum des œuvres créatives et du 
forum “Santé”.
La 1ère édition du Sommet 
Russie-Afrique, qui s’est tenue 
en 2019 à Sotchi (Sud de la 
Russie), avait été couronnée par 
un Communiqué final dans lequel 
les participants ont convenu 
de créer un mécanisme de 
partenariat par le dialogue afin de 
coordonner le développement des 
relations russo-africaines dans 
plusieurs axes, exprimant leur 
détermination à s’orienter vers 
une nouvelle ère de coopération 
politico-économique. 
Le Sommet de 2019 avait permis 
la signature, entre des entreprises 
africaines et russes, d’environ 
100 contrats et mémorandums 
d’entente et de partenariats dans 
différents secteurs de l’économie 
et des services, d’une valeur 
globale de plus d’un trillion 
de roubles, selon la Fondation 
Roscongress, organisatrice du 
Sommet et du Forum économique 
Russie-Afrique.

Le Premier ministre, 
AïmeneBenabderrahmane 
a affirmé, vendredi soir 

à Saint-Pétersbourg, que les 
indicateurs positifs de croissance 
réalisés par l’Algérie ces 
dernières années, font d’elle 
le portail de l’Afrique au titre 
du partenariat stratégique entre 
l’Afrique et la Russie.
Dans une déclaration à la presse, 
en marge de sa participation 
en tant que représentant du 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
aux travaux du 2e Sommet 
“Russie-Afrique” et à son Forum 
économique et humanitaire, 
M. AïmeneBenabderrahmane 
a indiqué que “la visite du 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune en 
Russie, en juin dernier, a permis 
la signature de la Déclaration 
de partenariat algéro-russe 
approfondi et a donné un grand 
élan aux relations bilatérales, ce 
qui érige l’Algérie en portail pour 

accéder à l’Afrique”.
“Nous travaillons sur cette 
approche mise en place par le 
Président Abdelmadjid Tebboune 
et son homologue russe, en 
vue d’aller de l’avant vers la 
consécration du partenariat 
approfondi, ce qui donnera 
un grand élan aux relations 
bilatérales, sachant que l’Algérie 
est le 2e partenaire commercial 
de la Russie en Afrique”, a-t-il 
ajouté.
Parmi les indicateurs 

économiques enregistrés par 
l’Algérie, le Premier ministre a 
cité l’augmentation du revenu 
individuel à 4.800 dollars, avec 
un Produit Intérieur Brut (PIB) 
de l’ordre de 255 milliards de 
dollars et un taux de croissance 
record qui pourrait atteindre plus 
de 5% en 2023, en l’absence de 
dette extérieure.
Il a ajouté que cela avait été 
concrétisé grâce à la dynamique 
économique que connait 
l’Algérie, dans le contexte 

des mesures prises par l’Etat 
et du rôle du nouvelle loi sur 
l’investissement qui a permis 
d’adopter des projets dont la 
valeur dépasse les 7,2 milliards 
USD, ce qui permettrait de créer 
50.000 postes d’emploi.
Par ailleurs, le Premier ministre 
a visité le stand de l’Algérie 
dans le cadre de l’exposition 
internationale organisée à 
l’occasion du Sommet “Afrique-
Russie” et de son Forum 
économique et humanitaire.

Lors de ses échanges 
avec les opérateurs 
économiques participants, M. 
Benabderrahmane a souligné 
l’importance de l’investissement 
dans divers secteurs, en tirant 
profit des potentialités offertes par 
l’économie nationale, notamment 
dans le domaine des services.
A ce propos, il a mis en exergue les 
grandes potentialités que recèle 
l’Algérie, en particulier dans 
le tourisme et les technologies 
numériques, pour la création de 
la richesse et d’emplois.
Le Premier ministre a, en 
outre, affirmé que les pouvoirs 
publics avaient garanti toutes 
les facilitations, et pris une série 
de mesures incitatives au profit 
des entreprises exportatrices, 
ajoutant que le Conseil 
supérieur des exportateurs 
sera “prochainement” crée 
pour prendre en charge les 
préoccupations des opérateurs en 
matière d’exportation.
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ANNABA / SAISON ESTIVALE

La Sûreté de wilaya et la Gendarmerie nationale
 optent pour des mesures rigoureuses

ANNABA / PLAINE OUEST

Privés d’eau depuis une dizaine de jours… les habitants interpellent l’ADE  

ANNABA  / AFFAIRES RELIGIEUSES

L'Imam Cheikh Hacene de la mosquée  Abderahmane Ibn Aouf,  
cité du 05 juillet appelle à une collecte de sang 

au CAC et à l'achèvement des travaux de la mosquée

Les autorités locales ont pris 
des mesures rigoureuses 
en mettant en place des 

dispositifs spéciaux constitués de 
gendarmes, policiers et pompiers 
appelés à veiller sur la sécurité 
des estivants. Des dispositifs 
spécifiques seront déployés un 
peu partout, afin d'assurer le bon 
déroulement de la  saison estivale. 
Moult mesures de sécurité ont été 
mises en œuvre sur l'ensemble 
du territoire de wilaya  pour 
faire en sorte que la  saison  se 
déroule dans les meilleures 

conditions possibles. En effet, 
des dispositifs sécuritaires 
impressionnants ont été mis en 
place. Selon nos informations, 
pas moins  de 1000 hommes 
des différents corps de sécurité 
et de la Protection civile ont été 
mobilisés pour cette occasion, 
une mobilisation massive, 
indique notre source. Dans le 
même contexte, la Gendarmerie 
nationale est à pied d’œuvre pour 
assurer la sécurité des citoyens, 
avec un large déploiement de ses 
unités. «plusieurs  gendarmes 
ont été mobilisés pour le 

maintien de l'ordre public et 
de la sécurité routière à travers 
les quatre coins de la wilaya, 
Cette mobilisation s'inscrit dans 
le cadre des mesures prises 
par le corps de la Gendarmerie 
nationale comprenant un 

dispositif opérationnel pour le 
maintien de l'ordre, la sécurité 
publique et la sécurité routière, 
a expliqué notre source. Il est 
précisé, entre autres, que ces 
mesures visent également une 
disponibilité permanente assurée 

et une activité renforcée des 
unités territoriales et des brigades 
de la protection des mineurs, des 
cellules de la protection des biens 
historiques et culturels. Dans ce 
sens, de nombreuses opérations 
de contrôle et de prévention, et 
d'autres axées sur la répression de 
l'excès de vitesse et de contrôle 
des taux d'alcoolémie au volant. 
Au niveau des frontières, les 
services de sécurités ont multiplié 
leurs patrouilles afin de faire échec 
aux  tentatives d'introduction de 
drogue, de boissons alcoolisées 
ou d'armes. 

Les habitants de la Plaine Ouest 
se sont plaints du manque 
d'eau potable, depuis près 

d’une dizaine de  jours. Jamais une 
coupure d'eau n'a suscité autant de 
mécontentement chez la population. En 
effet, face à la pénurie d'eau potable qui 
perdure, les habitants de ces localités, 
très remontés, menacent de sortir dans 

les rues en guise de protestation afin 
d’exprimer leur colère et de réclamer 
le rétablissement de l'eau courante. 
«Des promesses ont été avancées, 
mais l'eau ne coule pas encore dans 
les robinets», disent-ils. Ces derniers 
ne veulent plus croire aux «paroles en 
l'air». Pendant ce temps, les habitants 
de cette localité continuent à se faire 
«saigner» par les revendeurs d'eau 

douce qui font dans la surenchère 
face à la forte demande. Notre source 
d’information nous apprend qu’une 
une grande fuite d’eau a été enregistrée 
à la cité 8 mars. Les citoyens exigent 
d’être alimentés en eau au moins un 
jour sur deux  et exigent l’intervention 
urgente des autorités locales ainsi que 
des services de l’Algériennes des eaux 
à l’effet de répondre à leur doléance. 

La fête religieuse de 
l’Achoura, chère à 
tous les musulmans, 

coïncidant cette année avec la 
journée de vendredi marquant 
la date de l'hégire du prophète 
Mohamed QSSSL de la Mecque 
à Medina a été l'occasion pour 
l'Imam Cheikh Hacene de 
la mosquée  Abderahmane 
Ibn Aouf d'expliquer aux 
milliers de fidèles présents 
la signification de cette fête 
religieuse de ce 10ème jour 
du mois de Muharram et la 
signification du Jeûn pour les 
musulmans tout en rappelant 
à chaque fois les bienfaits 
de l'Islam. En effet, lors du 
prêche de vendredi, devant 
un parterre de fidèles venus 
en masse, Cheikh Hacene 
n'a pas manqué comme à ses 
habitudes de sensibiliser les 
jeunes et les pères de familles 
sur l'éducation et les vertus de 
la religion de l'Islam et de son 
messager Mohamed QSSL. 
Dans ce sillage d'ailleurs, il a 
appelé les fidèles présents à se 

rendre au centre des cancéreux 
du CAC pour aider les 
malades atteints du cancer." ils 
Souffrent d'un manque crucial 
de sang. Donner une goutte 
de sang, c'est sauver une vie 
" a -t-il souligné. Sur un autre 
plan l'Imam, qui a remercié 
les bienfaiteurs qui ont 
contribué à la mise en service 
des climatiseurs et à d'autres 
travaux d'aménagement grâce 
à la solidarité humaine d'un 
groupe de jeunes qui apportent 
bénévolement sa contribution 
depuis plusieurs mois déjà 
"a-t-il souligné. Il n'a pas 
manqué en ce sens d'ailleurs de 
les féliciter, cependant dira-t-
il, la mosquée a besoin d'autres 
travaux d'extérieur, à l'exemple 
de la salle d'ablution, la pose 
du tapis pour la deuxième 
salle d'extension et quelques 
aménagements à l'extérieur 
pour les salles coraniques ainsi 
que des travaux concernant le 
minaret réitérant une nouvelle 
fois son appel aux donateurs 
pour poursuivre les travaux.

S.F

S.F

Tayeb Zgaoula



De source bien informée, il se 
trouve que prés de 10.000 
carnets de chèques et de cartes 

magnétiques ‘’Edahabia’’   sont entassés  
dans les centres d’Algérie Poste à Annaba, 
en raison de la réticence des citoyens 
à  venir les récupérer, vu la mauvaise 
organisation et l’anarchie constatée  au 
niveau de certaines agences postales. 
Algérie poste  avait auparavant organisé 
une série de campagnes de sensibilisation  
au profit des clients d’Algérie Poste, tout 
en les incitant à procéder au retrait   de 
leurs cartes et carnets de chèques CCP.
Cette campagne avait tendance à 
réduire la pression sur les bureaux 
de poste, mais de nombreux clients 
se sont finalement désistés à cause 
des lenteurs administratives. Pour 
rechercher un carnet de chèques ou 
une carte ‘’Edahabia’’ la préposée au 
guichet met presque 25 minutes pour 
retrouver ce qu’elle recherche, sans 
parler des services sous comptoir pour 
les amis et les proches. Les campagnes 

de sensibilisation n’ont pas porté leurs 
fruits de la manière souhaitée, des piles 
de documents, restent entassées dans les 
armoires. 
Un bon nombre de mesures et de 
procédures utiles ont été mises en place 
en informant les personnes concernées 
de l’arrivée de leurs cartes d’identité en 
leur envoyant des SMS courts via leurs 
téléphones portables de s’adresser aux 
autorités compétentes pour recevoir 
leurs documents, notant que le ministère 
avait alloué des sommes colossales afin 
de fournir des chéquiers et des cartes  
magnétiques  aux clients, dont des 
milliers n’ont pas reçu leurs documents 
après leur établissement, ce qui a fait 
que les responsables d’Algérie La Poste 
organise une série de campagnes de 
sensibilisation au profit des clients de 
l’entreprise dans le but de les inciter à se 
rapprocher des autorités compétentes 
et à retirer leurs documents longtemps 
empilés dans les tiroirs des bureaux sans 
que leurs propriétaires ne les retirent. 
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ANNABA / AGROALIMENTAIRE

Prochaine ouverture du Salon 
de la nutrition et de l’industrie 

agroalimentaire « SINIA », 
au Sheraton Annaba

ANNABA / DAB DES BANQUES 
PRIVÉES

Les DAB fréquemment 
hors service…Des pannes 

momentanées qui durent trop 
longtemps

ANNABA / ALGÉRIE POSTE

Près de 10.000 carnets de chèques et de cartes ‘’Edahabia’’ 
entassés dans les bureaux d’Algérie Poste

Le salon de la nutrition et de l’industrie 
agroalimentaire «SINIA», aura 
lieu  du 31 aout au 02 septembre 

2023 à l’hôtel Sheraton Annaba. Ce salon 
sera un lieu d’échanges et de partage de 
connaissances entre les acteurs du secteur 
agroalimentaire. Il permettra de mettre 
en lumière les dernières innovations 
et tendances en matière de nutrition 
et d’industrie agroalimentaire, mais 
également de partager les bonnes pratiques 
et les expériences de chacun. Le salon de la 
nutrition et de l’industrie agroalimentaire 
proposera également un programme riche 
en conférences, ateliers et d’expositions, 
animé par des experts du secteur. Ces 
sessions vont permettre aux participants 
de découvrir les dernières tendances et 
innovations, d’échanger sur les bonnes 
pratiques et les expériences de chacun, 
et d’approfondir leurs connaissances sur 
des thèmes spécifiques. Les conférenciers 
aborderont une variété de thématiques, 
telles que les tendances de consommation, 
les innovations technologiques, la sécurité 
alimentaire, la nutrition et la formation. 
Les intervenants sont des professionnels de 
renom, des chercheurs et des enseignants, 
qui partagent leurs expériences et leurs 
connaissances avec les participants. Les 
ateliers et démonstrations sont des sessions 
pratiques, qui permettront aux participants 
de découvrir des techniques de production, 
de transformation ou de préparation 
culinaire. Les exposants présenteront 

leurs produits et services, et donneront des 
conseils aux participants pour les utiliser au 
mieux. Les conférences et ateliers du salon 
sont ouverts à tous les participants, qu’ils 
soient professionnels du secteur, étudiants, 
chercheurs ou consommateurs finaux. Une 
occasion unique de découvrir les dernières 
tendances et innovations, de partager les 
bonnes pratiques et les expériences de 
chacun, et d’approfondir ses connaissances 
sur des sujets spécifiques. En somme, le 
programme de conférences et d’ateliers 
du « SINIA» est une véritable opportunité 
pour les participants de découvrir les 
dernières tendances et innovations du 
secteur, d’échanger avec des experts, et de 
se former sur des sujets spécifiques. Ces 
sessions enrichissantes sont un élément clé 
de l’expérience du salon, qui permettra aux 
participants de repartir avec de nouvelles 
connaissances et compétences, ainsi 
que des contacts en sus des partenariats 
potentiels.

Censés  être utilisés pour atténuer  
quelque peu la pression sur les 
bureaux de poste et les banques, 

les quelques distributeurs automatiques  
des banques privés, surtout au niveau de la 
Plaine Ouest  ne fonctinnent pas, ils sont très 
souvent hors service, pour des raisons de 
maintenance, ou de pannes momentanées 
mais qui durent trop longtemps. C’est à 
croire que les responsables des banques 
se sont passés le mot, pour que tous ces 
DAB ne fonctionnent pas durant des jours 
voire des semaines. Une situation qui 
pénalise malheureusement les clients. Hier 
et avant-hier, plusieurs clients voulaient 
utiliser leurs cartes magnétiques de retrait 
d’argent, mais peine perdue, les DAB de 
ces banques privées étaient pour  la plupart 
en panne  ‘’ hors service‘’. Les nombreux 

usagers, notamment les retraités, 
rencontrés   partageaient les mêmes 
impressions…déçus, ils se demandent 
à quoi servent ces DAB ? Si la plupart 
du temps, ils sont inopérationnels. Ces 
derniers attendent une amélioration des 
prestations, malgré leur statut de banques 
privées, le service est très médiocre. Il faut 
dire que cette situation perdure, ce qui a 
suscité l’ire et le désarroi des centaines de 
citoyens. Dans le même sillage, d’autres 
distributeurs des banques privées ne sont 
pas souvent approvisionnés en liquidités. 
Les clients interpellent les pouvoirs 
publics à l’effet d’intercéder auprès des 
responsables des banques privées à l’effet 
de mettre un terme à ces défaillances 
techniques et faire obligation aux 
banquiers de faire fonctionner leur DAB 
pendant les week-end et jours fériés. 

S.F

Sihem F

S.F
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Algérie Télécom a le 
plaisir d’annoncer 
qu’elle a enregistré son 

800.000 ème client en Fibre 
Optique FTTH (Fiber To The 
Home), jeudi 27 juillet 2023, au 
niveau de la cité Soripim dans 
la ville d’El Khroub, Wilaya de 
Constantine.
À cette occasion, Algérie 
Télécom a accueilli et honoré 
son 800 000ème client “Idoom 
Fibre” au niveau de son agence 
commerciale d’El Khroub où 

une année d’internet gratuite et 
illimitée avec un débit de 300 
Mbps lui a été offerte.
Il est important de souligner 
que l’offre Idoom Fibre repose 
sur la technologie FTTH, qui 
permet d’atteindre des débits 
allant jusqu’à 300 Mbps, offrant 
ainsi une stabilité et un confort 
d’utilisation.
Poursuivant sa dynamique 
de développement de la fibre 
optique en Algérie, Algérie 
Télécom a investi dans des 
équipements de pointe afin 

d’améliorer la qualité du réseau 
et de proposer une expérience 
utilisateur exceptionnelle en 
termes de vitesse et de fiabilité. 
Ainsi, l’entreprise offre à 
sa clientèle des services et 
des solutions de qualité pour 
répondre pleinement à leurs 
besoins.
À travers cette initiative, 
Algérie Télécom affirme 
son engagement à répondre 
favorablement aux besoins et 
exigences de ses clients. 

IDOOM FIBRE :     

Algérie Télécom atteint les 800 000 clients FTTH ! 
R.C

La filière de la tomate 
industrielle à Chlef a 
enregistré, durant la 

saison agricole 2022/2023, une 
récolte abondante ce qui a mis 
les capacités de transformation 
de la wilaya face à une véritable 
épreuve pour absorber cette 
abondance et encouragé les 
agriculteurs et les producteurs 
à penser à s’orienter vers 
l’exportation et à l’écoulement 
de leurs produits à travers 
d’autres branches de la filière.
L’augmentation de la superficie 
destinée à la culture de la tomate 
dans la wilaya de Chlef, de 1.500 
hectares la saison dernière à plus 
de 2.100 hectares cette saison, 
et la hausse du rendement à 
l’hectare, qui a atteint dans 
les superficies irriguées plus 
de 1.000 quintaux, et entre 
450 et 600 quintaux pour les 
superficies non irriguées, ainsi 
que l’opération de récolte 
ont permis d’enregistrer une 
production abondante entrainant 
de longues files d’attente devant 
l’unité de transformation malgré 
le renforcement de ses capacités 
de transformation, selon la 
direction locale des services 
agricoles.
 Dans une déclaration à l’APS, 
le directeur du secteur, Mehdi 
Kouadria, a fait savoir que 
son département comptait 370 
agriculteurs inscrits dans la 
filière de la tomate industrielle, 
dont 340 agriculteurs sous 
contrat avec l’unité privée 
de transformation “Telloise”, 
qui a augmenté sa capacité de 
transformation à 2.800 quintaux 
par jour cette saison.
Il a souligné que “les autorités 
locales ont fourni toutes les 
facilités pour la création d’autres 
usines de transformation 
pour absorber l’abondance de 
production enregistrée par cette 
filière”.

Le même responsable a affirmé 
que ses services avaient établi, 
en coordination avec le Conseil 
national interprofessionnel de 
la filière tomate industrielle et 
une usine de transformation, 
un calendrier spécial pour la 
récolte et l’écoulement des 
produits, en tenant compte des 
capacités de transformation de 
la wilaya. Cependant, la vague 
de chaleur “exceptionnelle” 
observée récemment dans la 
wilaya a accéléré la maturation 
des tomates dans différentes 
régions, ce qui a nécessité leur 
récolte immédiate et entraîné de 
longues de files d’attente devant 
l’unité de transformation.
===Plus de 58 000 tonnes de 
tomates transformées et 100 
000 tonnes en perspective==

Pour sa part, le chef du service 
commercial à l’unité de 
transformation de “Telloise”, 
la seule au niveau de la wilaya, 
Sadek Meriem Kherafa, a 
affirmé que l’usine a transformé, 
depuis le début de la récolte à ce 
jour, plus de 58 000 tonnes de 
tomates industrielles, prévoyant 
d’atteindre cette saison, 100 000 
tonnes à la fin du processus.
Plus de 80 000 tonnes ont été 
transformées durant la saison 
précédente.
L’usine a élaboré un programme 

spécial, en prévision de la 
réception des récoltes de tous 
les agriculteurs conventionnés 
(396 agriculteurs issus pour la 
plupart des wilayas de Chlef, 
Aïn Defla et Relizane), selon les 
prévisions de production et la 
superficie cultivée. Cependant 
les conditions météorologiques 
ont accéléré le processus de 
récolte, perturbant ainsi le 
programme fixé préalablement.
Pour absorber la production 
abondante de tomate, l’usine 
a augmenté ses capacités de 
transformation, qui sont passées 
de 2300 qx/jour en 2022 à 2800 
qx/jour actuellement.
Le taux d’avancement 
des travaux d’installation 
de la troisième ligne de 
transformation, actuellement en 
cours, a atteint les 80%, avec 
une capacité de transformation 
de 1500 qx/jour, ce qui signifie 
théoriquement une hausse des 
capacités de transformation de 
l’usine, en une seule journée, à 
près de 4300 qx/jour, souligne 
le même responsable.
Parallèlement à la production 
abondante de la plupart des 
superficies réservées à la 
culture de la tomate industrielle 
à Chlef, et vu la pression 
enregistrée au niveau de l’unité 
de transformation, d’autres 

agriculteurs ont opté pour la 
vente de leurs récoltes aux 
usines de transformation dans 
les wilayas de Relizane et Blida. 
D’autres ont préféré l’écouler 
(production) sur le marché local, 
à 20 et à 30 DA/1kg, selon la 
qualité et le volume du produit.
== Maitrise et développement 
de la  filière pour s’orienter 

vers l’exportation==
Le président du Conseil 
interprofessionnel de la filière 
de la tomate industrielle à Chlef, 
Mohamed Benyamina, a salué 
la maitrise par les agriculteurs 
du processus technique de 
ce produit et l’introduction 
de différentes technologies 
modernes à sa culture, relevant 
que “les conditions climatiques 
difficiles et la pénurie d’eau 
n’ont pas impacté leur 
détermination à relever le défi et 
à atteindre un rendement record 
pour un hectare”.
“La volonté des agriculteurs 
de développer cette filière a 
atteint le domaine du séchage 
de la tomate industrielle et 
son exportation”, une filière 
qui a encore besoin, selon 
le même responsable, “de 
l’accompagnement et du soutien 
de l’Etat”.
M. Benyamina a rappelé 
la première expérience 

d’exportation de 80 tonnes de 
tomate séchée qu’il a menée 
avec des agriculteurs de la 
région, il y a deux ans, vers un 
pays européen, une expérience 
qu’il n’a pas pu refaire l’année 
précédente et pendant la saison 
en cours en raison des coûts de 
production élevés, et ce malgré 
les grosses commandes.
Concernant l’unité 
de transformation qui 
commercialise le triple 
concentré de tomate, le double 
concentré de tomate (28 %) et 
le concentré de tomate (22%), 
M. Sadik Meryem Kherafa a 
fait savoir que la possibilité 
d’exportation ne se pose pas 
actuellement”, étant donné 
que la tomate industrielle est 
subventionnée par l’Etat, sauf 
en cas d’amendement dans 
l’avenir des lois régissant ce 
domaine”.
La filière de la tomate industrielle 
en Algérie bénéficie du soutien et 
de l’accompagnement de l’Etat, 
en accordant une subvention à 
l’agriculteur, estimée à 4 DA 
par kilogramme, et à l’usine à 
1,5 DA par kilogramme, ou en 
allouant des parts importantes 
d’eau pour l’irrigation agricole 
et l’octroi de licences de forage 
de puits.
Alors que la Direction des 
services agricoles de Chlef 
œuvrent à étendre la zone de 
culture de la tomate industrielle 
à raison de 200 hectares par an, 
ainsi qu’à former les agriculteurs 
et à les informer des dernières 
techniques dans le domaine de 
l’agriculture, de l’irrigation, et 
du traitement de prévention et 
de la chimie, les agriculteurs 
aspirent à développer l’industrie 
manufacturière et à organiser 
la filière pour leur permettre 
de mener des opérations 
d’exportation et d’accéder aux 
marchés internationaux.

TOMATE INDUSTRIELLE À CHLEF :     

Production abondante face aux défis de la 
transformation et de l’exportation



NIGER
Pourquoi le déclenchement d’un coup d’État 

au Niger pourrait inquiéter la France

Paris se dit préoccupé par 
le coup d’État militaire 
au Niger – son seul allié 

restant dans la région du Sahel. 
Alors qu’un vide politique 
pourrait être dangereux, tout 
impact potentiel sur les intérêts 
économiques et militaires de la 
France mettra plus de temps à se 
manifester.
La France s’est jointe à d’autres 
dirigeants occidentaux et 
régionaux pour condamner la 
tentative de coup d’État, qui 
a commencé, mercredi passé, 
lorsque la garde présidentielle 
nigérienne a barricadé le 
président pro-occidental 
Mohamed Bazoum dans sa 
résidence.
Au nom des militaires, le colonel 
Amadou Abdramane a déclaré 
que les forces de défense et 
de sécurité avaient décidé de 
“mettre fin au régime en raison 
de la détérioration de la situation 
sécuritaire et de la mauvaise 
gouvernance”.
La ministre française des Affaires 
étrangères, Catherine Colonna, a 
condamné « toute tentative de 
prise de pouvoir par la force », se 
joignant à la fois à la CEDEAO et 
à l’ Union africaine pour appeler 
au retour à l’ordre démocratique.
• Le coup d’État militaire au 
Niger largement condamné 
après le renversement du 
président Bazoum
Si la tentative de prise de pouvoir 
réussit, ce sera la dernière d’une 
série de prises de contrôle 

militaires dans la région du Sahel 
, notamment au Mali voisin en 
2021 et au Burkina Faso en 2022.
Les deux pays ont tourné le 
dos à l’ouest, et en particulier à 
l’ancienne puissance coloniale 
française.
“La France a perdu son allié le 
plus proche dans la région, le seul 
à avoir été élu démocratiquement, 
en 2020”,  déplore Emmanuel 
Dupuy , responsable du groupe 
de réflexion IPSE spécialisé dans 
la sécurité en Europe.
« Depuis le premier putsch au 
Mali en 2020, quatre de ce qui 
reste du G5 Sahel [ Burkina Faso, 
Tchad, Mali, Mauritanie et Niger 
] sont aux mains des militaires », 
dit-il.
On ne sait toujours pas ce qui a 
déclenché la rébellion au Niger.
“Leurs doléances et 
revendications sont plutôt 
imprécises”, note Dupuy, bien 
qu’elles semblent être enracinées 

dans une récente tentative de 
chasser le chef de la garde 
présidentielle, le général Omar  
Tchiani.
Intérêts militaires
Après avoir été contrainte de se 
retirer du Mali à la suite d’une 
rupture des relations entre Paris 
et la junte militaire , la France 
s’est tournée vers le Niger . 
Bazoum a accueilli quelque 1 
500 soldats français au Niger 
pour poursuivre la lutte contre 
l’insurrection jihadiste dans la 
région du Sahel.
Pour l’instant, Dupuy estime 
que le coup d’État n’est pas 
une menace pour les forces 
françaises.
« Pour le moment, je ne vois 
aucun impact sur la poursuite 
de la lutte contre les groupes 
terroristes armés », dit-il.
Il explique :  « Les militaires 
qui ont pris le pouvoir étaient 
des partenaires de sécurité, 

que ce soit pour les États-Unis, 
l’Italie ou [...] les Français, dont 
les opérations là-bas ont été 
considérablement renforcées 
suite au départ forcé de [la 
mission antijihadiste française] 
Barkhane de Mali l’été dernier.
“Il n’y a pas eu d’acte d’hostilité 
envers la France.”
•L’opération française 
Barkhane a-t-elle remporté la 
lutte contre le terrorisme au 
Sahel ?
Dans trois déclarations publiées 
par les putschistes mercredi 
soir et dans des discours à la 
télévision nationale, ils ont 
déclaré qu’ils ne voulaient pas 
d’ingérence étrangère.
Il y a cependant des inquiétudes 
quant à la façon dont les 
putschistes voient l’avenir, et 
des doutes subsistent quant 
à savoir si toutes les forces 
armées soutiennent ou non le 
renversement.
“Il y a un désaccord au sein 
des membres de la garde 
présidentielle, entre les 
militaires, la garde nationale et 
les forces spéciales sur le soutien 
ou non au coup d’Etat”, souligne 
Dupuy.
Motifs économiques
La France extrait de l’uranium 
dans le nord du Niger, 
indispensable au fonctionnement 
de son vaste réseau de centrales 
nucléaires.
Sur la radio France Info jeudi, 
le chef du parti Renaissance de 
Macron, Sylvain Maillard, a 

déclaré que la France suivait de 
très près la situation au Niger 
– non seulement au cas où elle 
mettrait en danger la population, 
mais aussi pour son impact sur 
les intérêts économiques de la 
France.
“Comme vous le savez bien, 
l’uranium fait partie de 
l’équation, nous surveillons 
donc très attentivement ce qui se 
passe”, a déclaré Maillard.
•Une mine d’uranium française 
laisse 20 millions de tonnes de 
déchets radioactifs au Niger
Dupuy ne voit pas de motif 
d’inquiétude majeur dans 
l’immédiat.
« Les intérêts économiques 
ne sont pas en danger. La 
France continuera d’obtenir de 
l’uranium dans les mines autour 
d’Agadez, l’armée nigérienne 
continuera d’assurer et de 
protéger les convois d’uranium 
», dit-il.
“Il est trop tôt pour évoquer le 
fait que les militaires pourraient 
exercer une quelconque pression 
[sur la France] de ce point de 
vue.”
Mais l’incertitude entourant les 
projets futurs des putschistes 
laisse un vide politique qui, selon 
Dupuy, est une source potentielle 
d’inquiétude.
Cela pourrait ouvrir la porte à 
l’intervention de Moscou ou de 
l’organisation paramilitaire russe 
Wagner - jusqu’ici absente du 
Niger.

Le chef de l’ONU, Antonio 
Guterres, a mis en doute 
l’efficacité de l’offre 

de la Russie de distribuer 
gratuitement des céréales à 
six pays africains. Poutine 
a déclaré lors d’un sommet 
avec des dirigeants africains 
que la Russie remplacerait les 
exportations ukrainiennes en 
fournissant gratuitement du 
grain pour compenser l’accord 
de transport maritime de la 
mer Noire qui s’est effondré la 
semaine dernière.
Le secrétaire général des Nations 
unies, Antonio Guterres, a averti 
jeudi qu’une “ poignée de dons 
à certains pays “ ne corrigera 
pas l’impact dramatique de la 
fin d’un accord qui avait permis 
l’exportation sûre de céréales 
ukrainiennes en mer Noire au 
cours de l’année écoulée.
Ses commentaires sont 
intervenus après que le président 

russe Vladimir Poutine a promis 
des céréales russes gratuites 
“pour remplacer les céréales 
ukrainiennes” à six pays 
d’Afrique.
Dans un discours liminaire au 
sommet Russie-Afrique à Saint-
Pétersbourg jeudi, Poutine a 
déclaré que la Russie s’attendait 
à une récolte record de céréales 
et était prête à en envoyer 
gratuitement à six pays africains 
: le Burkina Faso, la République 
centrafricaine, l’Érythrée, le 
Mali. , Somalie et Zimbabwe. 
La semaine dernière, la Russie 
a refusé de prolonger l’ accord 
sur les céréales de la mer Noire 
négocié par l’ONU qui avait 
permis aux céréales ukrainiennes 
d’être expédiées par la mer 
Noire pour atteindre les marchés 
mondiaux, y compris l’Afrique .
L’accord a permis à quelque 33 
millions de tonnes de céréales 
de quitter les ports ukrainiens 

au cours de l’année écoulée, 
contribuant à stabiliser les prix 
alimentaires mondiaux et à 
éviter les pénuries.
António Guterres a déclaré 
lundi qu’une flambée des 
prix mondiaux des denrées 
alimentaires à la suite de 
l’effondrement de l’accord – et 
du bombardement par la Russie 
des ports fluviaux du Danube que 
l’Ukraine a utilisés comme voie 
d’exportation détournée – était 
« particulièrement dévastatrice 
pour les pays vulnérables 
qui luttent pour nourrir leur 
population ».
Compensation
Cependant, Poutine a déclaré 
au sommet que les pays les plus 
pauvres avaient été “foutus”, 
citant que plus de 70% des 
céréales ukrainiennes exportées 
via l’accord étaient allées 
vers des pays à revenu élevé 
ou supérieur à la moyenne, y 

compris l’Union européenne.
La Russie compenserait donc, 
et “dans les prochains mois, 
nous pourrons assurer un 
approvisionnement gratuit de 25 
000 à 50 000 tonnes de céréales”.
Depuis le début de l’offensive 
ukrainienne, la Russie a 
cherché à renforcer les liens 
diplomatiques et sécuritaires 
avec l’Afrique, de plus en plus 
isolée des pays européens et des 
États-Unis.

Poutine doit discuter de 
l’Ukraine lors d’un déjeuner de 
travail vendredi avec un groupe 
de chefs d’Etat africains, selon 
le Kremlin.
Il s’est entretenu mercredi avec 
le Premier ministre éthiopien 
Abiy Ahmed et le président 
égyptien Abdel Fattah al-Sissi, 
louant leurs projets énergétiques 
communs.
(avec les fils de presse)
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L’offre russe de céréales “gratuites” aux pays 
africains n’est pas une solution (ONU)



Macron dit aux séparatistes de Nouvelle-Calédonie 
d’accepter les votes pro-France

La Turquie pourrait être la clé du sauvetage des 
exportations ukrainiennes de céréales de la mer Noire

Une foule agite des drapeaux 
français et attend de 
rencontrer le président 

français Emmanuel Macron après 
son discours place des Cocotiers à 
Nouméa le 26 juillet 2023.
Le président Emmanuel Macron a 
averti mercredi que le séparatisme 
pourrait conduire à la violence 
dans le territoire pacifique de la 
Nouvelle-Calédonie, alors qu’il 
exhortait le camp indépendantiste 
à accepter une série de votes pour 
rester dans la France.
Lors d’une visite historique à la 

suite de trois référendums qui ont 
rejeté la sécession, Macron a insisté 
sur le fait que l’avenir de l’archipel 
était en France.
“Se réfugier dans le séparatisme, 
c’est en fait choisir le risque de 
violence aujourd’hui ou demain”, 
a déclaré Macron, dans un pays qui 
a connu de violentes manifestations 
indépendantistes dans les années 
1980.
La Nouvelle-Calédonie est française 
parce qu’elle a choisi de rester 
française.  
La France s’est engagée dans l’ 

accord de Nouméa de 1998 à donner 
progressivement plus de pouvoir 
politique à son territoire.
En vertu de l’accord, la Nouvelle-
Calédonie a organisé trois 
référendums au cours des cinq 
dernières années sur ses liens 
avec la France, tous rejetant 
l’indépendance.
“Après ces trois référendums, je ne 
sous-estime pas les espoirs déçus 
de ceux qui ont soutenu un projet 
complètement différent”, a déclaré 
Macron lors d’un rassemblement 
sur une place de la capitale Nouméa.

La décision de la Russie 
de renoncer à un 
accord négocié par les 

Nations Unies et la Turquie 
pour autoriser les exportations 
de céréales ukrainiennes via 
la mer Noire a fait craindre 
une flambée des prix et une 
famine mondiale. La Turquie, 
gardienne de la voie navigable, 
a un rôle clé à jouer dans la 
recherche d’une solution.
Le TQ Samsun, battant pavillon 
turc, a été le dernier navire à 
transporter du grain depuis un 
port ukrainien de la mer Noire 
dans le cadre de l’accord qui 
garantissait un passage sûr 
aux cargos quittant la zone de 
guerre, après que Moscou se 
soit retiré de l’accord plus tôt 
cette semaine. 
Mais le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky demande 
que les exportations de 
céréales se poursuivent par la 
mer Noire.
Une telle décision nécessiterait 
probablement le soutien de 
la marine turque, qui n’est 
la deuxième que derrière la 
Russie dans la mer Noire. 
• La France dénonce 
la suspension par la Russie 
de l’accord sur les céréales 
de la mer Noire comme un 
“chantage”
“J’ai été partisan de ce 
[soutien naval turc] depuis 
le tout début”, déclare Yoruk 
Isik , analyste géopolitique 
à Istanbul au Middle East 
Institute, basé à Washington.
“Il y a quelques difficultés. 
La première sera la question 
de l’assurance. Mais 
nous entendons déjà le 
gouvernement ukrainien dire 
qu’il a mis de côté une grosse 
somme d’argent, comme 
un demi-milliard d’euros, 
pour fournir une éventuelle 
assurance.”
Isik a également averti : “Je 

pense que la Russie pourrait 
faire des choses qui irritent la 
Turquie, peut-être en Syrie et 
ailleurs.”
Escalade russe
Moscou prévient que les 
cargos tentant de transporter 
du grain ukrainien seront 
considérés comme hostiles car 
ils pourraient potentiellement 
porter des armes pour Kiev.
Après s’être retirées de l’accord 
sur les céréales, les forces 
russes ont déjà commencé à 
pilonner les ports ukrainiens.
• Le ministère russe 
de la Défense déclare que la 
marine a effectué un “exercice” 
de tir réel en mer Noire
Mais il n’est pas clair si 
Moscou est prête à une 
confrontation avec la Turquie 
si elle déploie ses forces 
navales pour protéger les 
navires transportant du grain 
ukrainien.
“Ils essaieront de créer un 
environnement hostile, peut-
être en déversant des mines 
marines”, prévient l’analyste 
Isik.
“Mais en réalité, si la Turquie 
soutient ce commerce [les 
exportations de céréales 
ukrainiennes], je ne m’attends 

pas à ce que les Russes aient la 
capacité ou le désir de vraiment 
affronter la marine turque 
ou les navires internationaux 
transitant par l’ouest de la mer 
Noire”, a-t-il ajouté. il ajouta.
Amfitriti, un vraquier faisant 
partie de l’accord céréalier de 
la mer Noire, et d’autres navires 
commerciaux attendent de 
passer le détroit du Bosphore 
au large de Yenikapi à Istanbul, 
en Turquie, le 10 mai 2023. 
© REUTERS/MEHMET 
CALISKAN
Mais Ankara se méfie des 
risques encourus, compte tenu 
des dangers d’une éventuelle 
confrontation avec les forces 
navales russes.
« La flotte navale russe est très 
puissante ici, ils ont beaucoup 
de cuirassés ; ils ont plus de 
dix sous-marins ici », explique 
Mesut Casin , expert en sécurité 
internationale à l’université 
Yeditepe d’Istanbul et 
conseiller du président turc.
“Cela pourrait être un gros 
casse-tête pour l’Otan et pour 
la sécurité de la Turquie, et 
cela déclenchera une sorte 
d’explosion dans les relations 
turco-russes”, a-t-il déclaré.
La Turquie garde l’équilibre

Si Ankara n’offre pas d’aide, 
d’autres membres de l’OTAN 
voudront peut-être intervenir 
pour assurer la poursuite 
des exportations de céréales 
ukrainiennes, ce qui, selon 
les experts, est essentiel pour 
empêcher la flambée des prix 
des denrées alimentaires et la 
famine dans certaines parties 
du monde.
• Le déficit céréalier de 
la guerre en Ukraine exacerbe 
l’insécurité alimentaire en 
Afrique
Mais la Turquie est le gardien 
de la mer Noire en vertu de 
la convention internationale 
de Montreux  sur le trafic 
maritime, et certains analystes 
disent qu’elle sera très 
réticente à autoriser les navires 
de guerre à entrer dans la zone 
de guerre.
“Ces navires feraient des 
cibles très faciles”, prédit 
Serhat Guvenc , professeur 
de relations internationales 
à l’université Kadir Has 
d’Istanbul, “et probablement, 
leur présence ne diminuerait 
pas mais augmenterait le 
risque d’escalade entre l’Otan 
et la Russie”.
Il ajoute : “C’est la raison pour 
laquelle la Turquie a suggéré 
à ses alliés et à d’autres qu’ils 
devraient reconsidérer leurs 
plans d’envoyer des navires de 
guerre dans la mer Noire.”
• Erdogan évalue les 
avantages de liens plus amicaux 
avec les alliés occidentaux de 
la Turquie
Depuis le début du conflit 
ukrainien, la Turquie a bloqué 
l’accès aux navires de Russie 
et des pays de l’OTAN, autres 
que ceux qui ont des ports sur 
la mer Noire. Cette position fait 
partie de ce qu’Ankara appelle 
son approche équilibrée.
“La Turquie est très, très 
prudente ici pour ne pas 

toucher les intérêts de sécurité 
de la Russie aussi directement 
que les États-Unis et d’autres 
pays européens le font”, 
explique Huseyin Bagci de 
l’Institut de politique étrangère 
basé à Ankara.
“La Turquie aura une position 
unique à cet égard. Comme 
on dit, ni à l’ouest ni à l’est, 
mais l’intérêt sécuritaire turc, 
qui y maintient l’équilibre”, a 
déclaré Bagci.
Intermédiaire
Le président turc Recep Tayyip 
Erdogan affirme que ses liens 
étroits avec ses homologues 
ukrainien et russe l’ont aidé 
à négocier l’accord sur les 
céréales de l’ONU. Erdogan 
dit qu’il croit toujours que 
la diplomatie turque peut à 
nouveau trouver une solution 
pour éviter l’escalade des 
tensions.
“La mer Noire, même si 
elle est une zone fermée et 
petite, est l’une des zones 
les plus dangereuses au 
monde”, prévient le conseiller 
présidentiel Casin. “Quelqu’un 
doit ouvrir la porte avec le 
Kremlin, ça devrait être la 
Turquie.”
• La Turquie entretient 
des liens cordiaux avec la 
Russie à l’occasion du premier 
anniversaire de la guerre en 
Ukraine
La Turquie, en tant que premier 
exportateur mondial de farine 
et parmi les plus grands 
exportateurs de pâtes, risque 
de perdre si les exportations 
de céréales ukrainiennes ne 
reprennent pas.
Les voies navigables turques 
n’étant plus pleines de 
navires transportant des 
céréales ukrainiennes, les 
prix mondiaux des denrées 
alimentaires devraient 
augmenter.
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COUPE DU MONDE FÉMININE :

Les Bleues battent le Brésil (2-1) et s’approchent 
des huitièmes

L’L’ équipe de France équipe de France 
a battu le Brésil ce a battu le Brésil ce 
samedi (2-1), lors samedi (2-1), lors 

de la 2e journée du Mondial de la 2e journée du Mondial 
féminin de football à Brisbane féminin de football à Brisbane 
(Australie), et se rapproche (Australie), et se rapproche 
des huitièmes de finale en des huitièmes de finale en 
prenant la tête du groupe F prenant la tête du groupe F 
devant son adversaire du jour.devant son adversaire du jour.
Libérées par leur capitaine, la Libérées par leur capitaine, la 
Martiniquaise Wendie Renard Martiniquaise Wendie Renard 
pourtant diminuée, les Bleues pourtant diminuée, les Bleues 
ont décroché leur premier ont décroché leur premier 
succès référence du Mondial succès référence du Mondial 
en dominant le Brésil (2-1) au en dominant le Brésil (2-1) au 
terme d’un combat mémorable terme d’un combat mémorable 
qui dégage considérablement qui dégage considérablement 
leur tableau, samedi à leur tableau, samedi à 
Brisbane.Brisbane.
«On a fait preuve de beaucoup «On a fait preuve de beaucoup 
de courage, de beaucoup de courage, de beaucoup 
d’abnégation et dans une d’abnégation et dans une 
compétition des fois, il y a compétition des fois, il y a 
des matches référence. Celui-des matches référence. Celui-
là, ça doit en être un parce là, ça doit en être un parce 
qu’on a battu une très belle qu’on a battu une très belle 
équipe du Brésil. Merci à équipe du Brésil. Merci à 
elle (Wendie Renard, NDLR) elle (Wendie Renard, NDLR) 
d’avoir serré les dents et puis d’avoir serré les dents et puis 
à toutes les filles d’avoir fait à toutes les filles d’avoir fait 
autant d’efforts», a réagi autant d’efforts», a réagi 
l’ entraineur des Bleues Hervé l’entraineur des Bleues Hervé 
Renard, à l’ issue du match Renard, à l’issue du match 
contre le Brésil.contre le Brésil.
Les doutes nés du premier Les doutes nés du premier 
match contre la Jamaïque (0-match contre la Jamaïque (0-
0), l’ incertitude sur l’état du 0), l’incertitude sur l’état du 
mollet de Renard, les chants mollet de Renard, les chants 
des supporters brésiliens des supporters brésiliens 
présents dans les tribunes... présents dans les tribunes... 
L’équipe de France a tout L’équipe de France a tout 
balayé d’un revers de manche balayé d’un revers de manche 
au Brisbane Stadium, grâce à au Brisbane Stadium, grâce à 
la tête rageuse de la capitaine la tête rageuse de la capitaine 
martiniquaise à la 83e minute martiniquaise à la 83e minute 
sur un corner de Selma Bacha. sur un corner de Selma Bacha. 
Incertaine jusqu’aux derniers Incertaine jusqu’aux derniers 

instants précédant la rencontre instants précédant la rencontre 
en raison d’un mollet en raison d’un mollet 
récalcitrant, Wendie Renard a récalcitrant, Wendie Renard a 
pu libérer toutes les émotions pu libérer toutes les émotions 
qu’elle avait enfouies en elle qu’elle avait enfouies en elle 
cette semaine : la sauveuse cette semaine : la sauveuse 
des Bleues, c’est elle.des Bleues, c’est elle.
«J’étais très sereine. Je «J’étais très sereine. Je 
connais mon corps, je suis connais mon corps, je suis 
entre de bonnes mains avec entre de bonnes mains avec 
le staff médical. Les examens le staff médical. Les examens 
ont été passés, à partir de là, il ont été passés, à partir de là, il 
n’y a pas à s’affoler. J’ai joué n’y a pas à s’affoler. J’ai joué 
et c’est le plus important. Tout et c’est le plus important. Tout 
a été géré sans douleur, sans a été géré sans douleur, sans 
pépin. L’aventure continue. pépin. L’aventure continue. 
Si j’avais eu mal, je n’aurais Si j’avais eu mal, je n’aurais 
pas joué.», pas joué.», Wendie Renard, Wendie Renard, 
capitaine des Bleues.capitaine des Bleues.
Bousculée par la grinta de Bousculée par la grinta de 
la Seleção et par l’ambiance la Seleção et par l’ambiance 
hostile imprimée par 49.000 hostile imprimée par 49.000 
spectateurs, l’ équipe d’Hervé spectateurs, l’équipe d’Hervé 
Renard a répondu par une Renard a répondu par une 
intensité à toute épreuve qui intensité à toute épreuve qui 

lui permet de prendre la tête lui permet de prendre la tête 
du groupe F, un point devant du groupe F, un point devant 
les Brésiliennes. les Brésiliennes. 
Hervé Renard a même failli Hervé Renard a même failli 
en venir aux mains avec un en venir aux mains avec un 
membre du staff brésilien membre du staff brésilien 
dans les dernières secondes, dans les dernières secondes, 
confirmation que cette affiche confirmation que cette affiche 
cinq étoiles sentait la poudre.cinq étoiles sentait la poudre.

Première place en vuePremière place en vue
Avant un troisième match Avant un troisième match 
beaucoup plus abordable face beaucoup plus abordable face 
au modeste Panama mercredi au modeste Panama mercredi 
(12h00) à Sydney, ce succès a (12h00) à Sydney, ce succès a 
déjà des airs de qualification déjà des airs de qualification 
pour les huitièmes de finale.pour les huitièmes de finale.
Les Bleues se sont même Les Bleues se sont même 
ouvert très grand la porte ouvert très grand la porte 
de la première place de de la première place de 
poule, cruciale pour leur poule, cruciale pour leur 
avenir puisqu’elle leur ferait avenir puisqu’elle leur ferait 
probablement éviter un choc probablement éviter un choc 
contre l’Allemagne dès les contre l’Allemagne dès les 
huitièmes de finale, un tirage huitièmes de finale, un tirage 
redouté.redouté.

À moins d’un festival À moins d’un festival 
jamaïcain lors des deux jamaïcain lors des deux 
prochains matches des prochains matches des 
«Reggae Girlz», une victoire «Reggae Girlz», une victoire 
face aux Panaméennes leur face aux Panaméennes leur 
offrira la tête du groupe. offrira la tête du groupe. 
Si insipide, crispée voire Si insipide, crispée voire 
inquiétante au premier match, inquiétante au premier match, 
la France a rendu une copie la France a rendu une copie 
opposée pour ce sommet opposée pour ce sommet 
emblématique du football emblématique du football 
international. Le «Jogo international. Le «Jogo 
bonito» cher au Brésil a été bonito» cher au Brésil a été 
maîtrisé avec autorité, surtout maîtrisé avec autorité, surtout 
en première période, quitte à en première période, quitte à 
frôler la correctionnelle sur frôler la correctionnelle sur 
certains duels.certains duels.
Mais c’est peut-être cette Mais c’est peut-être cette 
agressivité qu’Hervé Renard agressivité qu’Hervé Renard 
souhaitait voir, lui qui souhaitait voir, lui qui 
demandait la veille à ses demandait la veille à ses 
joueuses de «se libérer» et joueuses de «se libérer» et 
de «vivre intensément» ce de «vivre intensément» ce 
Mondial océanien.Mondial océanien.

Le Sommer décisiveLe Sommer décisive

Le coach avait sorti sa Le coach avait sorti sa 
légendaire chemise blanche légendaire chemise blanche 
sur le banc de touche. Peut-sur le banc de touche. Peut-
être a-t-il aussi sorti l’ une de être a-t-il aussi sorti l’une de 
ses causeries fétiches, car ses ses causeries fétiches, car ses 
Bleues ont été transfigurées Bleues ont été transfigurées 
dès l’entame.dès l’entame.
Après un quart d’heure d’une Après un quart d’heure d’une 
nette domination, la revenante nette domination, la revenante 
Eugénie Le Sommer a conclu Eugénie Le Sommer a conclu 
une superbe action collective, une superbe action collective, 
initiée par Sakina Karchaoui à initiée par Sakina Karchaoui à 
gauche et bonifiée par la tête gauche et bonifiée par la tête 
de Kadidiatou Diani (17e). Un de Kadidiatou Diani (17e). Un 
90e but en sélection pour celle 90e but en sélection pour celle 
qui a désormais marqué lors qui a désormais marqué lors 
des trois derniers Mondiaux.des trois derniers Mondiaux.
Les Brésiliennes ont retrouvé Les Brésiliennes ont retrouvé 
des couleurs en seconde des couleurs en seconde 
période et Debinha a fini par période et Debinha a fini par 
convertir un ballon revenu par convertir un ballon revenu par 
hasard entre ses pieds (58e).hasard entre ses pieds (58e).
Et quand la pression du Brésil Et quand la pression du Brésil 
était au maximum, quand les était au maximum, quand les 
Bleues semblaient prêtes à Bleues semblaient prêtes à 
flancher, Renard a surgi pour flancher, Renard a surgi pour 
inscrire son 35e but chez les inscrire son 35e but chez les 
Bleues, son cinquième en Bleues, son cinquième en 
Coupe du monde.Coupe du monde.
Certes, ce n’est pas Certes, ce n’est pas 
l’Allemagne ou les États-Unis l’Allemagne ou les États-Unis 
en face, et le Brésil féminin en face, et le Brésil féminin 
n’avait jamais battu la France n’avait jamais battu la France 
en onze confrontations, dont le en onze confrontations, dont le 
huitième de finale de l’édition huitième de finale de l’édition 
précédente en France (2-1 précédente en France (2-1 
après prolongation).  Mais après prolongation).  Mais 
ni le phénomène Ary Borges ni le phénomène Ary Borges 
après son triplé du premier après son triplé du premier 
match, ni la «reine» Marta, match, ni la «reine» Marta, 
entrée en jeu en seconde entrée en jeu en seconde 
période, n’ont pu décrocher période, n’ont pu décrocher 
le succès dont elles rêvaient. le succès dont elles rêvaient. 
Les Bleues, elles, rêvent à Les Bleues, elles, rêvent à 
nouveau.nouveau.

C’C’est désormais est désormais 
officiel, Riyad officiel, Riyad 
Mahrez est un Mahrez est un 

joueur d’Al Ahli. L’Algérien joueur d’Al Ahli. L’Algérien 
quitte l’Angleterre après neuf quitte l’Angleterre après neuf 
ans de gloire, pour l’Arabie ans de gloire, pour l’Arabie 
saoudite. Ce départ clôt un saoudite. Ce départ clôt un 
chapitre remarquable dans la chapitre remarquable dans la 
carrière du natif de Sarcelles. carrière du natif de Sarcelles. 
De l’accession en Premier De l’accession en Premier 
League avec Leicester City League avec Leicester City 
au sommet de l’Europe, au sommet de l’Europe, 
Riyad Mahrez a fait un sacré Riyad Mahrez a fait un sacré 
chemin. Tout commence en chemin. Tout commence en 
janvier 2014, cette année-là, janvier 2014, cette année-là, 
Mahrez décide de quitter la Mahrez décide de quitter la 
France et le Havre pour signer France et le Havre pour signer 
en faveur de Leicester City, en faveur de Leicester City, 
pour trois ans et un montant pour trois ans et un montant 
d’environ 500 000 euros. d’environ 500 000 euros. 
À ce moment-là, le club est À ce moment-là, le club est 
déjà leader de Championship déjà leader de Championship 
(deuxième division anglaise). (deuxième division anglaise). 
Pour ses six premiers mois Pour ses six premiers mois 
en Angleterre, il dispute 19 en Angleterre, il dispute 19 
rencontres pour 3 buts inscrits rencontres pour 3 buts inscrits 
et remporte le championnat et remporte le championnat 
avec les Foxes.avec les Foxes.
L’année suivante, l’Algérien L’année suivante, l’Algérien 
découvre la Premier League. Il découvre la Premier League. Il 
joue son premier match en PL joue son premier match en PL 
le 16 août 2014, face à Everton le 16 août 2014, face à Everton 
et inscrit son premier but face et inscrit son premier but face 
à Burnley, en octobre 2014. à Burnley, en octobre 2014. 
L’année 2015 est une bonne L’année 2015 est une bonne 
année pour Riyad Mahrez et année pour Riyad Mahrez et 
ses camarades qui terminent ses camarades qui terminent 
14e du championnat.14e du championnat.

2016, l’année de révélation2016, l’année de révélation
C’est sous l’égide de Claudio C’est sous l’égide de Claudio 
Ranieri que Mahrez prend son Ranieri que Mahrez prend son 
réel envol. Le 5 décembre réel envol. Le 5 décembre 
2015, il réalise le premier 2015, il réalise le premier 
triplé de sa carrière face triplé de sa carrière face 
à Swansea City (victoire à Swansea City (victoire 

0-3) et devient par la même 0-3) et devient par la même 
occasion le premier Algérien occasion le premier Algérien 
à réaliser un coup du chapeau à réaliser un coup du chapeau 
en Angleterre. Ce même jour, en Angleterre. Ce même jour, 
Leicester devient leader de Leicester devient leader de 
Premier League, avec deux Premier League, avec deux 
points d’avance.points d’avance.

Il enchaîne, par la suite, Il enchaîne, par la suite, 
les titularisations, les buts les titularisations, les buts 
et les passes décisives  (17 et les passes décisives  (17 
buts et 11 passes décisives), buts et 11 passes décisives), 
contribuant grandement au contribuant grandement au 
sacre improbable des Foxes. sacre improbable des Foxes. 
PFA Player of the year (joueur PFA Player of the year (joueur 

de l’année) au terme de la de l’année) au terme de la 
saison 2015-2016, il devient saison 2015-2016, il devient 
le premier joueur africain le premier joueur africain 
à remporter la précieuse à remporter la précieuse 
distinction. Et son classement distinction. Et son classement 
(7e) au Ballon d’Or FIFA (7e) au Ballon d’Or FIFA 
2016 confirme son ascension.2016 confirme son ascension.
Manchester City pour Manchester City pour 
l’histoirel’histoire
Deux ans après son sacre Deux ans après son sacre 
avec Leicester, Mahrez signe avec Leicester, Mahrez signe 
avec Manchester City pour 68 avec Manchester City pour 68 
millions d’euros, le transfert millions d’euros, le transfert 
le plus cher de l’histoire de le plus cher de l’histoire de 
Manchester City à ce moment. Manchester City à ce moment. 
En cinq ans de carrière avec En cinq ans de carrière avec 
les Citizens, et après des les Citizens, et après des 
débuts plus que difficiles, débuts plus que difficiles, 
il écrit l’histoire avec ses il écrit l’histoire avec ses 
coéquipiers en remportant 11 coéquipiers en remportant 11 
trophées : 4 Premier League, trophées : 4 Premier League, 
3 Coupes de la Ligue, 2 FA 3 Coupes de la Ligue, 2 FA 
Cup, 1 Community Shield Cup, 1 Community Shield 
et surtout la Ligue des et surtout la Ligue des 
Champions UEFA. dans lequel Champions UEFA. dans lequel 
il a eu le temps de scorer à 20 il a eu le temps de scorer à 20 
reprises pour 16 assists en 55 reprises pour 16 assists en 55 
apparitions. apparitions. 
A 32 ans, le meilleur passeur A 32 ans, le meilleur passeur 
africain de l’histoire de la africain de l’histoire de la 
Premier League avec 61 Premier League avec 61 
offrandes quitte Manchester offrandes quitte Manchester 
City et le vieux continent, City et le vieux continent, 
après 305 matchs disputés en après 305 matchs disputés en 
Angleterre. Son nom restera, Angleterre. Son nom restera, 
à jamais, dans les annales de à jamais, dans les annales de 
l’histoire de Leicester City et l’histoire de Leicester City et 
de Man City.de Man City.

VERTS DU MONDE :

Mahrez, neuf ans de gloire
David Silva annonce sa retraite, après une 

blessure au genou

Après une blessure au genou, près une blessure au genou, 
David Silva a annoncé David Silva a annoncé 
prendre sa retraite. Durant prendre sa retraite. Durant 

la présaison avec son club actuel de la présaison avec son club actuel de 
Liga la Real Sociedad, l’Espagnol Liga la Real Sociedad, l’Espagnol 
s’est blessé aux ligaments croisés s’est blessé aux ligaments croisés 
antérieurs.antérieurs.
Il a alors décidé de mettre un terme Il a alors décidé de mettre un terme 
à sa carrière de joueur, au niveau du à sa carrière de joueur, au niveau du 
club et au niveau national. Nous nous club et au niveau national. Nous nous 
rappellerons de lui comme l’un des rappellerons de lui comme l’un des 
meilleurs joueurs de l’ histoire de City.meilleurs joueurs de l’histoire de City.
Silva a rejoint City en 2010 et a passé Silva a rejoint City en 2010 et a passé 
10 ans à l’Etihad Stadium, et tout le 10 ans à l’Etihad Stadium, et tout le 
succès qui va avec.succès qui va avec.
À Manchester City, la légende À Manchester City, la légende 
espagnole a gagné quatre titres de espagnole a gagné quatre titres de 

Premier League, deux FA Cups et cinq Premier League, deux FA Cups et cinq 
League Cups.League Cups.
Au total, il a réalisé 436 apparitions Au total, il a réalisé 436 apparitions 
pour City, dont 70 matchs européens. pour City, dont 70 matchs européens. 
Il est le 10ème joueur à avoir joué le Il est le 10ème joueur à avoir joué le 
plus de matchs au club.plus de matchs au club.
Il a marqué 76 buts, dont l’ ouverture Il a marqué 76 buts, dont l’ouverture 
du score lors de la finale de la FA Cup du score lors de la finale de la FA Cup 
à Wembley en 2019 quand nous avons à Wembley en 2019 quand nous avons 
battu Watford 6-0.battu Watford 6-0.
Avec 121 passes décisives réalisées, Avec 121 passes décisives réalisées, 
seul Kevin De Bruyne en a réalisé seul Kevin De Bruyne en a réalisé 
plus pour City. En Premier League, plus pour City. En Premier League, 
David Silva est le 7ème meilleur David Silva est le 7ème meilleur 
passeur avec 93 passes décisives.passeur avec 93 passes décisives.
Silva a également eu beaucoup de Silva a également eu beaucoup de 
succès avec la sélection espagnole succès avec la sélection espagnole 

en jouant 125 matchs, en gagnant la en jouant 125 matchs, en gagnant la 
Coupe du monde 2010, l’Euro 2008 et Coupe du monde 2010, l’Euro 2008 et 
l’Euro 2012.l’Euro 2012.
En 2020, il a quitté City pour la En 2020, il a quitté City pour la 
Sociedad et son dernier match était Sociedad et son dernier match était 
malheureusement à huit-clos à cause malheureusement à huit-clos à cause 
du Covid-19.du Covid-19.
Mais le club a tout de même célébré Mais le club a tout de même célébré 
la légende en construisant une statue la légende en construisant une statue 
en dehors de l’Etihad Stadium aux en dehors de l’Etihad Stadium aux 
côtés de Sergio Aguero et Vincent côtés de Sergio Aguero et Vincent 
Kompany.Kompany.
Tout le monde à Manchester City Tout le monde à Manchester City 
souhaite le meilleur à David pour souhaite le meilleur à David pour 
sa retraite. Nous le remercions sa retraite. Nous le remercions 
encore une fois pour son incroyable encore une fois pour son incroyable 
contribution durant ces 10 années ici.contribution durant ces 10 années ici.

Le CR Belouizdad a raté e CR Belouizdad a raté 
son entrée en Coupe son entrée en Coupe 
Arabe en perdant dans Arabe en perdant dans 

les arrêts de jeu face au Raja les arrêts de jeu face au Raja 
Casablanca 2-1 après avoir Casablanca 2-1 après avoir 
longtemps mené au score.longtemps mené au score.
Les algériens ont ouvert le Les algériens ont ouvert le 
score dès la 9e minute par score dès la 9e minute par 
Hadded de la tête sur un Hadded de la tête sur un 
corner de Bakir, puis les corner de Bakir, puis les 
joueurs de Vandenbroeck vont joueurs de Vandenbroeck vont 
tenir facilement jusqu’à la mi-tenir facilement jusqu’à la mi-
temps.temps.
Au retour des vestiaires le Raja Au retour des vestiaires le Raja 
va pousser avant d’obtenir va pousser avant d’obtenir 
un penalty suite à une faute un penalty suite à une faute 
dans la surface de Selmi que dans la surface de Selmi que 
l’arbitre validera après avoir l’arbitre validera après avoir 
longuement consulté la VAR. longuement consulté la VAR. 
Le tir est transformé par Le tir est transformé par 
l’Algérien du WAC Bouzok l’Algérien du WAC Bouzok 
(58e).(58e).
Pas découragés les rouges Pas découragés les rouges 
vont pousser et se montrer vont pousser et se montrer 
très interessants dans le très interessants dans le 
jeu notamment du côté du jeu notamment du côté du 
capitaine Belkhiter très capitaine Belkhiter très 

interessant dans son couloir interessant dans son couloir 
droit. Si en face Rahimi va droit. Si en face Rahimi va 
rater plusieurs face à face, le rater plusieurs face à face, le 
CRB fini par obtenir lui aussi CRB fini par obtenir lui aussi 
un penalty après une percée un penalty après une percée 
de Belkhir séché dans les 18 de Belkhir séché dans les 18 
mètres. Malheureusement le mètres. Malheureusement le 
camerounais Wamba rate la camerounais Wamba rate la 
transformation (69’ ), ce qui va transformation (69’), ce qui va 
encourager le WAC.encourager le WAC.
Malgré l’entrée en jeu du trio Malgré l’entrée en jeu du trio 
offensif Boussouf, Reghba et offensif Boussouf, Reghba et 
Darfalou, le ne trouvera pas Darfalou, le ne trouvera pas 
la solution et fini par subir la solution et fini par subir 
jusqu’à encaisser dans les jusqu’à encaisser dans les 
arrêts de jeu par Arrassi qui arrêts de jeu par Arrassi qui 
reprend un ballon relâché par reprend un ballon relâché par 
Guendouz (90’+4’ ).Guendouz (90’+4’).
Le quadruple champion Le quadruple champion 
d’Algérie jouera son prochain d’Algérie jouera son prochain 
match contre Al Wahda des match contre Al Wahda des 
Emirats lundi prochain, ce Emirats lundi prochain, ce 
dernier a fait match nul avec dernier a fait match nul avec 
Kuweit SC, ce qui reste Kuweit SC, ce qui reste 
intéressant pour la suite pour intéressant pour la suite pour 
le CRB.le CRB.

COUPE ARABE :

Le CRB perd face au Raja
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COUPE DU MONDE FÉMININE :

Les Bleues battent le Brésil (2-1) et s’approchent 
des huitièmes

L’L’ équipe de France équipe de France 
a battu le Brésil ce a battu le Brésil ce 
samedi (2-1), lors samedi (2-1), lors 

de la 2e journée du Mondial de la 2e journée du Mondial 
féminin de football à Brisbane féminin de football à Brisbane 
(Australie), et se rapproche (Australie), et se rapproche 
des huitièmes de finale en des huitièmes de finale en 
prenant la tête du groupe F prenant la tête du groupe F 
devant son adversaire du jour.devant son adversaire du jour.
Libérées par leur capitaine, la Libérées par leur capitaine, la 
Martiniquaise Wendie Renard Martiniquaise Wendie Renard 
pourtant diminuée, les Bleues pourtant diminuée, les Bleues 
ont décroché leur premier ont décroché leur premier 
succès référence du Mondial succès référence du Mondial 
en dominant le Brésil (2-1) au en dominant le Brésil (2-1) au 
terme d’un combat mémorable terme d’un combat mémorable 
qui dégage considérablement qui dégage considérablement 
leur tableau, samedi à leur tableau, samedi à 
Brisbane.Brisbane.
«On a fait preuve de beaucoup «On a fait preuve de beaucoup 
de courage, de beaucoup de courage, de beaucoup 
d’abnégation et dans une d’abnégation et dans une 
compétition des fois, il y a compétition des fois, il y a 
des matches référence. Celui-des matches référence. Celui-
là, ça doit en être un parce là, ça doit en être un parce 
qu’on a battu une très belle qu’on a battu une très belle 
équipe du Brésil. Merci à équipe du Brésil. Merci à 
elle (Wendie Renard, NDLR) elle (Wendie Renard, NDLR) 
d’avoir serré les dents et puis d’avoir serré les dents et puis 
à toutes les filles d’avoir fait à toutes les filles d’avoir fait 
autant d’efforts», a réagi autant d’efforts», a réagi 
l’ entraineur des Bleues Hervé l’entraineur des Bleues Hervé 
Renard, à l’ issue du match Renard, à l’issue du match 
contre le Brésil.contre le Brésil.
Les doutes nés du premier Les doutes nés du premier 
match contre la Jamaïque (0-match contre la Jamaïque (0-
0), l’ incertitude sur l’état du 0), l’incertitude sur l’état du 
mollet de Renard, les chants mollet de Renard, les chants 
des supporters brésiliens des supporters brésiliens 
présents dans les tribunes... présents dans les tribunes... 
L’équipe de France a tout L’équipe de France a tout 
balayé d’un revers de manche balayé d’un revers de manche 
au Brisbane Stadium, grâce à au Brisbane Stadium, grâce à 
la tête rageuse de la capitaine la tête rageuse de la capitaine 
martiniquaise à la 83e minute martiniquaise à la 83e minute 
sur un corner de Selma Bacha. sur un corner de Selma Bacha. 
Incertaine jusqu’aux derniers Incertaine jusqu’aux derniers 

instants précédant la rencontre instants précédant la rencontre 
en raison d’un mollet en raison d’un mollet 
récalcitrant, Wendie Renard a récalcitrant, Wendie Renard a 
pu libérer toutes les émotions pu libérer toutes les émotions 
qu’elle avait enfouies en elle qu’elle avait enfouies en elle 
cette semaine : la sauveuse cette semaine : la sauveuse 
des Bleues, c’est elle.des Bleues, c’est elle.
«J’étais très sereine. Je «J’étais très sereine. Je 
connais mon corps, je suis connais mon corps, je suis 
entre de bonnes mains avec entre de bonnes mains avec 
le staff médical. Les examens le staff médical. Les examens 
ont été passés, à partir de là, il ont été passés, à partir de là, il 
n’y a pas à s’affoler. J’ai joué n’y a pas à s’affoler. J’ai joué 
et c’est le plus important. Tout et c’est le plus important. Tout 
a été géré sans douleur, sans a été géré sans douleur, sans 
pépin. L’aventure continue. pépin. L’aventure continue. 
Si j’avais eu mal, je n’aurais Si j’avais eu mal, je n’aurais 
pas joué.», pas joué.», Wendie Renard, Wendie Renard, 
capitaine des Bleues.capitaine des Bleues.
Bousculée par la grinta de Bousculée par la grinta de 
la Seleção et par l’ambiance la Seleção et par l’ambiance 
hostile imprimée par 49.000 hostile imprimée par 49.000 
spectateurs, l’ équipe d’Hervé spectateurs, l’équipe d’Hervé 
Renard a répondu par une Renard a répondu par une 
intensité à toute épreuve qui intensité à toute épreuve qui 

lui permet de prendre la tête lui permet de prendre la tête 
du groupe F, un point devant du groupe F, un point devant 
les Brésiliennes. les Brésiliennes. 
Hervé Renard a même failli Hervé Renard a même failli 
en venir aux mains avec un en venir aux mains avec un 
membre du staff brésilien membre du staff brésilien 
dans les dernières secondes, dans les dernières secondes, 
confirmation que cette affiche confirmation que cette affiche 
cinq étoiles sentait la poudre.cinq étoiles sentait la poudre.

Première place en vuePremière place en vue
Avant un troisième match Avant un troisième match 
beaucoup plus abordable face beaucoup plus abordable face 
au modeste Panama mercredi au modeste Panama mercredi 
(12h00) à Sydney, ce succès a (12h00) à Sydney, ce succès a 
déjà des airs de qualification déjà des airs de qualification 
pour les huitièmes de finale.pour les huitièmes de finale.
Les Bleues se sont même Les Bleues se sont même 
ouvert très grand la porte ouvert très grand la porte 
de la première place de de la première place de 
poule, cruciale pour leur poule, cruciale pour leur 
avenir puisqu’elle leur ferait avenir puisqu’elle leur ferait 
probablement éviter un choc probablement éviter un choc 
contre l’Allemagne dès les contre l’Allemagne dès les 
huitièmes de finale, un tirage huitièmes de finale, un tirage 
redouté.redouté.

À moins d’un festival À moins d’un festival 
jamaïcain lors des deux jamaïcain lors des deux 
prochains matches des prochains matches des 
«Reggae Girlz», une victoire «Reggae Girlz», une victoire 
face aux Panaméennes leur face aux Panaméennes leur 
offrira la tête du groupe. offrira la tête du groupe. 
Si insipide, crispée voire Si insipide, crispée voire 
inquiétante au premier match, inquiétante au premier match, 
la France a rendu une copie la France a rendu une copie 
opposée pour ce sommet opposée pour ce sommet 
emblématique du football emblématique du football 
international. Le «Jogo international. Le «Jogo 
bonito» cher au Brésil a été bonito» cher au Brésil a été 
maîtrisé avec autorité, surtout maîtrisé avec autorité, surtout 
en première période, quitte à en première période, quitte à 
frôler la correctionnelle sur frôler la correctionnelle sur 
certains duels.certains duels.
Mais c’est peut-être cette Mais c’est peut-être cette 
agressivité qu’Hervé Renard agressivité qu’Hervé Renard 
souhaitait voir, lui qui souhaitait voir, lui qui 
demandait la veille à ses demandait la veille à ses 
joueuses de «se libérer» et joueuses de «se libérer» et 
de «vivre intensément» ce de «vivre intensément» ce 
Mondial océanien.Mondial océanien.

Le Sommer décisiveLe Sommer décisive

Le coach avait sorti sa Le coach avait sorti sa 
légendaire chemise blanche légendaire chemise blanche 
sur le banc de touche. Peut-sur le banc de touche. Peut-
être a-t-il aussi sorti l’ une de être a-t-il aussi sorti l’une de 
ses causeries fétiches, car ses ses causeries fétiches, car ses 
Bleues ont été transfigurées Bleues ont été transfigurées 
dès l’entame.dès l’entame.
Après un quart d’heure d’une Après un quart d’heure d’une 
nette domination, la revenante nette domination, la revenante 
Eugénie Le Sommer a conclu Eugénie Le Sommer a conclu 
une superbe action collective, une superbe action collective, 
initiée par Sakina Karchaoui à initiée par Sakina Karchaoui à 
gauche et bonifiée par la tête gauche et bonifiée par la tête 
de Kadidiatou Diani (17e). Un de Kadidiatou Diani (17e). Un 
90e but en sélection pour celle 90e but en sélection pour celle 
qui a désormais marqué lors qui a désormais marqué lors 
des trois derniers Mondiaux.des trois derniers Mondiaux.
Les Brésiliennes ont retrouvé Les Brésiliennes ont retrouvé 
des couleurs en seconde des couleurs en seconde 
période et Debinha a fini par période et Debinha a fini par 
convertir un ballon revenu par convertir un ballon revenu par 
hasard entre ses pieds (58e).hasard entre ses pieds (58e).
Et quand la pression du Brésil Et quand la pression du Brésil 
était au maximum, quand les était au maximum, quand les 
Bleues semblaient prêtes à Bleues semblaient prêtes à 
flancher, Renard a surgi pour flancher, Renard a surgi pour 
inscrire son 35e but chez les inscrire son 35e but chez les 
Bleues, son cinquième en Bleues, son cinquième en 
Coupe du monde.Coupe du monde.
Certes, ce n’est pas Certes, ce n’est pas 
l’Allemagne ou les États-Unis l’Allemagne ou les États-Unis 
en face, et le Brésil féminin en face, et le Brésil féminin 
n’avait jamais battu la France n’avait jamais battu la France 
en onze confrontations, dont le en onze confrontations, dont le 
huitième de finale de l’édition huitième de finale de l’édition 
précédente en France (2-1 précédente en France (2-1 
après prolongation).  Mais après prolongation).  Mais 
ni le phénomène Ary Borges ni le phénomène Ary Borges 
après son triplé du premier après son triplé du premier 
match, ni la «reine» Marta, match, ni la «reine» Marta, 
entrée en jeu en seconde entrée en jeu en seconde 
période, n’ont pu décrocher période, n’ont pu décrocher 
le succès dont elles rêvaient. le succès dont elles rêvaient. 
Les Bleues, elles, rêvent à Les Bleues, elles, rêvent à 
nouveau.nouveau.

C’C’est désormais est désormais 
officiel, Riyad officiel, Riyad 
Mahrez est un Mahrez est un 

joueur d’Al Ahli. L’Algérien joueur d’Al Ahli. L’Algérien 
quitte l’Angleterre après neuf quitte l’Angleterre après neuf 
ans de gloire, pour l’Arabie ans de gloire, pour l’Arabie 
saoudite. Ce départ clôt un saoudite. Ce départ clôt un 
chapitre remarquable dans la chapitre remarquable dans la 
carrière du natif de Sarcelles. carrière du natif de Sarcelles. 
De l’accession en Premier De l’accession en Premier 
League avec Leicester City League avec Leicester City 
au sommet de l’Europe, au sommet de l’Europe, 
Riyad Mahrez a fait un sacré Riyad Mahrez a fait un sacré 
chemin. Tout commence en chemin. Tout commence en 
janvier 2014, cette année-là, janvier 2014, cette année-là, 
Mahrez décide de quitter la Mahrez décide de quitter la 
France et le Havre pour signer France et le Havre pour signer 
en faveur de Leicester City, en faveur de Leicester City, 
pour trois ans et un montant pour trois ans et un montant 
d’environ 500 000 euros. d’environ 500 000 euros. 
À ce moment-là, le club est À ce moment-là, le club est 
déjà leader de Championship déjà leader de Championship 
(deuxième division anglaise). (deuxième division anglaise). 
Pour ses six premiers mois Pour ses six premiers mois 
en Angleterre, il dispute 19 en Angleterre, il dispute 19 
rencontres pour 3 buts inscrits rencontres pour 3 buts inscrits 
et remporte le championnat et remporte le championnat 
avec les Foxes.avec les Foxes.
L’année suivante, l’Algérien L’année suivante, l’Algérien 
découvre la Premier League. Il découvre la Premier League. Il 
joue son premier match en PL joue son premier match en PL 
le 16 août 2014, face à Everton le 16 août 2014, face à Everton 
et inscrit son premier but face et inscrit son premier but face 
à Burnley, en octobre 2014. à Burnley, en octobre 2014. 
L’année 2015 est une bonne L’année 2015 est une bonne 
année pour Riyad Mahrez et année pour Riyad Mahrez et 
ses camarades qui terminent ses camarades qui terminent 
14e du championnat.14e du championnat.

2016, l’année de révélation2016, l’année de révélation
C’est sous l’égide de Claudio C’est sous l’égide de Claudio 
Ranieri que Mahrez prend son Ranieri que Mahrez prend son 
réel envol. Le 5 décembre réel envol. Le 5 décembre 
2015, il réalise le premier 2015, il réalise le premier 
triplé de sa carrière face triplé de sa carrière face 
à Swansea City (victoire à Swansea City (victoire 

0-3) et devient par la même 0-3) et devient par la même 
occasion le premier Algérien occasion le premier Algérien 
à réaliser un coup du chapeau à réaliser un coup du chapeau 
en Angleterre. Ce même jour, en Angleterre. Ce même jour, 
Leicester devient leader de Leicester devient leader de 
Premier League, avec deux Premier League, avec deux 
points d’avance.points d’avance.

Il enchaîne, par la suite, Il enchaîne, par la suite, 
les titularisations, les buts les titularisations, les buts 
et les passes décisives  (17 et les passes décisives  (17 
buts et 11 passes décisives), buts et 11 passes décisives), 
contribuant grandement au contribuant grandement au 
sacre improbable des Foxes. sacre improbable des Foxes. 
PFA Player of the year (joueur PFA Player of the year (joueur 

de l’année) au terme de la de l’année) au terme de la 
saison 2015-2016, il devient saison 2015-2016, il devient 
le premier joueur africain le premier joueur africain 
à remporter la précieuse à remporter la précieuse 
distinction. Et son classement distinction. Et son classement 
(7e) au Ballon d’Or FIFA (7e) au Ballon d’Or FIFA 
2016 confirme son ascension.2016 confirme son ascension.
Manchester City pour Manchester City pour 
l’histoirel’histoire
Deux ans après son sacre Deux ans après son sacre 
avec Leicester, Mahrez signe avec Leicester, Mahrez signe 
avec Manchester City pour 68 avec Manchester City pour 68 
millions d’euros, le transfert millions d’euros, le transfert 
le plus cher de l’histoire de le plus cher de l’histoire de 
Manchester City à ce moment. Manchester City à ce moment. 
En cinq ans de carrière avec En cinq ans de carrière avec 
les Citizens, et après des les Citizens, et après des 
débuts plus que difficiles, débuts plus que difficiles, 
il écrit l’histoire avec ses il écrit l’histoire avec ses 
coéquipiers en remportant 11 coéquipiers en remportant 11 
trophées : 4 Premier League, trophées : 4 Premier League, 
3 Coupes de la Ligue, 2 FA 3 Coupes de la Ligue, 2 FA 
Cup, 1 Community Shield Cup, 1 Community Shield 
et surtout la Ligue des et surtout la Ligue des 
Champions UEFA. dans lequel Champions UEFA. dans lequel 
il a eu le temps de scorer à 20 il a eu le temps de scorer à 20 
reprises pour 16 assists en 55 reprises pour 16 assists en 55 
apparitions. apparitions. 
A 32 ans, le meilleur passeur A 32 ans, le meilleur passeur 
africain de l’histoire de la africain de l’histoire de la 
Premier League avec 61 Premier League avec 61 
offrandes quitte Manchester offrandes quitte Manchester 
City et le vieux continent, City et le vieux continent, 
après 305 matchs disputés en après 305 matchs disputés en 
Angleterre. Son nom restera, Angleterre. Son nom restera, 
à jamais, dans les annales de à jamais, dans les annales de 
l’histoire de Leicester City et l’histoire de Leicester City et 
de Man City.de Man City.

VERTS DU MONDE :

Mahrez, neuf ans de gloire
David Silva annonce sa retraite, après une 

blessure au genou

Après une blessure au genou, près une blessure au genou, 
David Silva a annoncé David Silva a annoncé 
prendre sa retraite. Durant prendre sa retraite. Durant 

la présaison avec son club actuel de la présaison avec son club actuel de 
Liga la Real Sociedad, l’Espagnol Liga la Real Sociedad, l’Espagnol 
s’est blessé aux ligaments croisés s’est blessé aux ligaments croisés 
antérieurs.antérieurs.
Il a alors décidé de mettre un terme Il a alors décidé de mettre un terme 
à sa carrière de joueur, au niveau du à sa carrière de joueur, au niveau du 
club et au niveau national. Nous nous club et au niveau national. Nous nous 
rappellerons de lui comme l’un des rappellerons de lui comme l’un des 
meilleurs joueurs de l’ histoire de City.meilleurs joueurs de l’histoire de City.
Silva a rejoint City en 2010 et a passé Silva a rejoint City en 2010 et a passé 
10 ans à l’Etihad Stadium, et tout le 10 ans à l’Etihad Stadium, et tout le 
succès qui va avec.succès qui va avec.
À Manchester City, la légende À Manchester City, la légende 
espagnole a gagné quatre titres de espagnole a gagné quatre titres de 

Premier League, deux FA Cups et cinq Premier League, deux FA Cups et cinq 
League Cups.League Cups.
Au total, il a réalisé 436 apparitions Au total, il a réalisé 436 apparitions 
pour City, dont 70 matchs européens. pour City, dont 70 matchs européens. 
Il est le 10ème joueur à avoir joué le Il est le 10ème joueur à avoir joué le 
plus de matchs au club.plus de matchs au club.
Il a marqué 76 buts, dont l’ ouverture Il a marqué 76 buts, dont l’ouverture 
du score lors de la finale de la FA Cup du score lors de la finale de la FA Cup 
à Wembley en 2019 quand nous avons à Wembley en 2019 quand nous avons 
battu Watford 6-0.battu Watford 6-0.
Avec 121 passes décisives réalisées, Avec 121 passes décisives réalisées, 
seul Kevin De Bruyne en a réalisé seul Kevin De Bruyne en a réalisé 
plus pour City. En Premier League, plus pour City. En Premier League, 
David Silva est le 7ème meilleur David Silva est le 7ème meilleur 
passeur avec 93 passes décisives.passeur avec 93 passes décisives.
Silva a également eu beaucoup de Silva a également eu beaucoup de 
succès avec la sélection espagnole succès avec la sélection espagnole 

en jouant 125 matchs, en gagnant la en jouant 125 matchs, en gagnant la 
Coupe du monde 2010, l’Euro 2008 et Coupe du monde 2010, l’Euro 2008 et 
l’Euro 2012.l’Euro 2012.
En 2020, il a quitté City pour la En 2020, il a quitté City pour la 
Sociedad et son dernier match était Sociedad et son dernier match était 
malheureusement à huit-clos à cause malheureusement à huit-clos à cause 
du Covid-19.du Covid-19.
Mais le club a tout de même célébré Mais le club a tout de même célébré 
la légende en construisant une statue la légende en construisant une statue 
en dehors de l’Etihad Stadium aux en dehors de l’Etihad Stadium aux 
côtés de Sergio Aguero et Vincent côtés de Sergio Aguero et Vincent 
Kompany.Kompany.
Tout le monde à Manchester City Tout le monde à Manchester City 
souhaite le meilleur à David pour souhaite le meilleur à David pour 
sa retraite. Nous le remercions sa retraite. Nous le remercions 
encore une fois pour son incroyable encore une fois pour son incroyable 
contribution durant ces 10 années ici.contribution durant ces 10 années ici.

Le CR Belouizdad a raté e CR Belouizdad a raté 
son entrée en Coupe son entrée en Coupe 
Arabe en perdant dans Arabe en perdant dans 

les arrêts de jeu face au Raja les arrêts de jeu face au Raja 
Casablanca 2-1 après avoir Casablanca 2-1 après avoir 
longtemps mené au score.longtemps mené au score.
Les algériens ont ouvert le Les algériens ont ouvert le 
score dès la 9e minute par score dès la 9e minute par 
Hadded de la tête sur un Hadded de la tête sur un 
corner de Bakir, puis les corner de Bakir, puis les 
joueurs de Vandenbroeck vont joueurs de Vandenbroeck vont 
tenir facilement jusqu’à la mi-tenir facilement jusqu’à la mi-
temps.temps.
Au retour des vestiaires le Raja Au retour des vestiaires le Raja 
va pousser avant d’obtenir va pousser avant d’obtenir 
un penalty suite à une faute un penalty suite à une faute 
dans la surface de Selmi que dans la surface de Selmi que 
l’arbitre validera après avoir l’arbitre validera après avoir 
longuement consulté la VAR. longuement consulté la VAR. 
Le tir est transformé par Le tir est transformé par 
l’Algérien du WAC Bouzok l’Algérien du WAC Bouzok 
(58e).(58e).
Pas découragés les rouges Pas découragés les rouges 
vont pousser et se montrer vont pousser et se montrer 
très interessants dans le très interessants dans le 
jeu notamment du côté du jeu notamment du côté du 
capitaine Belkhiter très capitaine Belkhiter très 

interessant dans son couloir interessant dans son couloir 
droit. Si en face Rahimi va droit. Si en face Rahimi va 
rater plusieurs face à face, le rater plusieurs face à face, le 
CRB fini par obtenir lui aussi CRB fini par obtenir lui aussi 
un penalty après une percée un penalty après une percée 
de Belkhir séché dans les 18 de Belkhir séché dans les 18 
mètres. Malheureusement le mètres. Malheureusement le 
camerounais Wamba rate la camerounais Wamba rate la 
transformation (69’ ), ce qui va transformation (69’), ce qui va 
encourager le WAC.encourager le WAC.
Malgré l’entrée en jeu du trio Malgré l’entrée en jeu du trio 
offensif Boussouf, Reghba et offensif Boussouf, Reghba et 
Darfalou, le ne trouvera pas Darfalou, le ne trouvera pas 
la solution et fini par subir la solution et fini par subir 
jusqu’à encaisser dans les jusqu’à encaisser dans les 
arrêts de jeu par Arrassi qui arrêts de jeu par Arrassi qui 
reprend un ballon relâché par reprend un ballon relâché par 
Guendouz (90’+4’ ).Guendouz (90’+4’).
Le quadruple champion Le quadruple champion 
d’Algérie jouera son prochain d’Algérie jouera son prochain 
match contre Al Wahda des match contre Al Wahda des 
Emirats lundi prochain, ce Emirats lundi prochain, ce 
dernier a fait match nul avec dernier a fait match nul avec 
Kuweit SC, ce qui reste Kuweit SC, ce qui reste 
intéressant pour la suite pour intéressant pour la suite pour 
le CRB.le CRB.

COUPE ARABE :

Le CRB perd face au Raja
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GUERRE EN UKRAINE :

Frappes ukrainiennes en Russie, sanctions contre 
Moscou… Le point du jour

La Russie a indiqué avoir a Russie a indiqué avoir 
abattu deux missiles abattu deux missiles 
ukrainiens au-dessus de ukrainiens au-dessus de 

son territoire. Une frappe russe son territoire. Une frappe russe 
sur la ville de Dnipro a touché sur la ville de Dnipro a touché 
un immeuble d’habitation, un immeuble d’habitation, 
selon l’Ukraine. Le Japon selon l’Ukraine. Le Japon 
a annoncé de nouvelles a annoncé de nouvelles 
sanctions contre la Russie. sanctions contre la Russie. 
Voici ce qu’ il faut retenir ce Voici ce qu’il faut retenir ce 
vendredi 28 juillet 2023.vendredi 28 juillet 2023.
Moscou a déclaré avoir Moscou a déclaré avoir 
intercepté deux missiles intercepté deux missiles 
ukrainiens au-dessus de ukrainiens au-dessus de 
la partie sud-ouest de la la partie sud-ouest de la 
Russie, près de la frontière Russie, près de la frontière 
ukrainienne. Quinze personnes ukrainienne. Quinze personnes 
ont été blessées par les ont été blessées par les 
débris du premier. Plusieurs débris du premier. Plusieurs 
personnes ont été blessées personnes ont été blessées 
dans une frappe russe sur la dans une frappe russe sur la 
ville de Dnipro dans le centre-ville de Dnipro dans le centre-
est de l’Ukraine, qui a touché est de l’Ukraine, qui a touché 
un immeuble d’habitation. un immeuble d’habitation. 
Le Japon a annoncé la mise Le Japon a annoncé la mise 
en place d’un embargo sur en place d’un embargo sur 
les véhicules électriques à les véhicules électriques à 
destination de la Russie. Kiev destination de la Russie. Kiev 
a indiqué avoir repris un a indiqué avoir repris un 
village stratégique dans le sud-village stratégique dans le sud-
est du pays.est du pays.
À l’occasion du deuxième À l’occasion du deuxième 
sommet Russie-Afrique, sommet Russie-Afrique, 
Vladimir Poutine se montre Vladimir Poutine se montre 
entouré après avoir annoncé à entouré après avoir annoncé à 
six de ses partenaires africains six de ses partenaires africains 
la veille qu’ il s’assurerait la veille qu’il s’assurerait 
de la livraison de céréales de la livraison de céréales 
vers leurs pays après la fin vers leurs pays après la fin 
de l’ important accord sur de l’important accord sur 

les exportations de céréales. les exportations de céréales. 
De son côté, Volodymyr De son côté, Volodymyr 
Zelensky a échangé à ce Zelensky a échangé à ce 
sujet avec le premier ministre sujet avec le premier ministre 
du Qatar, Mohammed ben du Qatar, Mohammed ben 
Abdelrahmane Al-Thani.Abdelrahmane Al-Thani.

Moscou dénonce deux Moscou dénonce deux 
frappes ukrainiennes sur frappes ukrainiennes sur 

son territoireson territoire
La Russie a annoncé La Russie a annoncé 
avoir abattu deux missiles avoir abattu deux missiles 
ukrainiens. Les débris du ukrainiens. Les débris du 
premier missile sont tombés premier missile sont tombés 
sur une ville russe à la frontière sur une ville russe à la frontière 
ukrainienne, faisant quinze ukrainienne, faisant quinze 
blessés. Le second aurait été blessés. Le second aurait été 
intercepté près d’Azov mais intercepté près d’Azov mais 
n’a pas fait de victimes, abattu n’a pas fait de victimes, abattu 
dans « une zone déserte » dans « une zone déserte » 
selon les officiels russes.selon les officiels russes.
« Le régime de Kiev a mené une « Le régime de Kiev a mené une 
attaque terroriste contre des attaque terroriste contre des 
infrastructures résidentielles infrastructures résidentielles 
dans la ville de Taganrog en dans la ville de Taganrog en 
utilisant un missile de défense utilisant un missile de défense 
aérienne S-200 converti en aérienne S-200 converti en 
version de frappe », a indiqué version de frappe », a indiqué 
le ministère russe de la le ministère russe de la 
Défense sur Telegram ajoutant Défense sur Telegram ajoutant 
que « les systèmes de défense que « les systèmes de défense 
antiaérienne russes ont détecté antiaérienne russes ont détecté 
le missile ukrainien et l’ont le missile ukrainien et l’ont 
intercepté en vol » et que les intercepté en vol » et que les 
débris « sont tombés sur le débris « sont tombés sur le 
territoire de Taganrog ».territoire de Taganrog ».

Un missile russe frappe Un missile russe frappe 
un immeuble à Dnipro, au un immeuble à Dnipro, au 

moins cinq blessésmoins cinq blessés
Au moins cinq personnes ont Au moins cinq personnes ont 
été blessées vendredi dans été blessées vendredi dans 

une frappe russe sur la ville une frappe russe sur la ville 
de Dnipro dans le centre-est de Dnipro dans le centre-est 
de l’Ukraine, qui a touché de l’Ukraine, qui a touché 
un immeuble d’habitation et un immeuble d’habitation et 
un bâtiment des services de un bâtiment des services de 
sécurité, selon les autorités. « sécurité, selon les autorités. « 
Cinq personnes ont été blessées Cinq personnes ont été blessées 
à la suite d’une frappe russe à la suite d’une frappe russe 
sur un immeuble de plusieurs sur un immeuble de plusieurs 
étages à Dnipro », a déclaré étages à Dnipro », a déclaré 
sur Telegram le ministre sur Telegram le ministre 
ukrainien de l’ Intérieur Igor ukrainien de l’Intérieur Igor 
Klymenko, revoyant à la Klymenko, revoyant à la 
hausse un précédent bilan de hausse un précédent bilan de 
trois blessés.trois blessés.
Le député ukrainien Le député ukrainien 
Oleksandre Bakoumov a Oleksandre Bakoumov a 
souligné sur Telegram que cette souligné sur Telegram que cette 
cité d’un million d’habitants cité d’un million d’habitants 
avant la guerre avait été la cible avant la guerre avait été la cible 
d’« une attaque de missiles » d’« une attaque de missiles » 
russe. Le président ukrainien russe. Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a quant à Volodymyr Zelensky a quant à 
lui ajouté que le bâtiment des lui ajouté que le bâtiment des 
services de sécurité ukrainiens services de sécurité ukrainiens 
à Dnipro avait également été à Dnipro avait également été 
atteint par cette frappe russe. atteint par cette frappe russe. 
« Les missiles russes ont de « Les missiles russes ont de 
nouveau semé la terreur », nouveau semé la terreur », 
a-t-il commenté sur Telegram, a-t-il commenté sur Telegram, 
promettant de faire en sorte promettant de faire en sorte 
que la Russie « réponde de ses que la Russie « réponde de ses 
actes » et soit « punie ».actes » et soit « punie ».
Des vidéos diffusées sur les Des vidéos diffusées sur les 
réseaux sociaux et dans les réseaux sociaux et dans les 
médias ukrainiens montrent médias ukrainiens montrent 
les derniers étages d’un les derniers étages d’un 
complexe résidentiel en partie complexe résidentiel en partie 
éventrés et fumants, tandis que éventrés et fumants, tandis que 
la cour est jonchée de débris. la cour est jonchée de débris. 

Le gouverneur de la région Le gouverneur de la région 
de Dnipropetrovsk, Serguiï de Dnipropetrovsk, Serguiï 
Lyssak, a pour sa part évoqué Lyssak, a pour sa part évoqué 
un incendie provoqué sur un incendie provoqué sur 
100 mètres carrés dans un « 100 mètres carrés dans un « 
bâtiment administratif ».bâtiment administratif ».

Le Japon renforce ses Le Japon renforce ses 
sanctions contre la Russiesanctions contre la Russie

Tokyo a annoncé un Tokyo a annoncé un 
élargissement des sanctions élargissement des sanctions 
contre Moscou en raison de la contre Moscou en raison de la 
guerre en Ukraine, comprenant guerre en Ukraine, comprenant 
un embargo sur les véhicules un embargo sur les véhicules 
électriques à destination de électriques à destination de 
la Russie. Sont concernés les la Russie. Sont concernés les 
véhicules équipés de moteurs véhicules équipés de moteurs 
de 1,900 cm3 ou plus, ainsi de 1,900 cm3 ou plus, ainsi 
que les voitures hybrides et que les voitures hybrides et 
électriques. Ces nouvelles électriques. Ces nouvelles 
sanctions, approuvées par sanctions, approuvées par 
le ministre Fumio Kishida, le ministre Fumio Kishida, 
entreront en vigueur dès le 9 entreront en vigueur dès le 9 
août 2023.août 2023.
« Alors que plus d’un an « Alors que plus d’un an 
s’est écoulé depuis que la s’est écoulé depuis que la 
Russie a envahi l’Ukraine, Russie a envahi l’Ukraine, 
nous avons étendu la liste des nous avons étendu la liste des 
articles soumis à l’ interdiction articles soumis à l’interdiction 
d’exportation », a déclaré à d’exportation », a déclaré à 
la presse un responsable du la presse un responsable du 
ministère, précisant que cette ministère, précisant que cette 
annonce suivait les embargos annonce suivait les embargos 
de l’Union européenne et des de l’Union européenne et des 
États-Unis.États-Unis.
Kiev a annoncé avoir repris Kiev a annoncé avoir repris 

un village stratégiqueun village stratégique
L’armée ukrainienne a indiqué L’armée ukrainienne a indiqué 
avoir repris le contrôle du avoir repris le contrôle du 
village de Staromaiorske village de Staromaiorske 
dans le sud du pays. Cette dans le sud du pays. Cette 

annonce intervient alors que annonce intervient alors que 
l’Ukraine mène une contre-l’Ukraine mène une contre-
offensive dans le Sud-Est, qui, offensive dans le Sud-Est, qui, 
selon plusieurs représentants selon plusieurs représentants 
ukrainiens dont le président ukrainiens dont le président 
Volodymyr Zelensky lui-Volodymyr Zelensky lui-
même, est plus lente que même, est plus lente que 
prévu.prévu.
L’accord sur les céréales au L’accord sur les céréales au 

cœur du sommet Russie-cœur du sommet Russie-
AfriqueAfrique

Après la sortie de la Russie Après la sortie de la Russie 
de l’accord sur l’exportation de l’accord sur l’exportation 
des céréales ukrainiennes, des céréales ukrainiennes, 
le président égyptien a le président égyptien a 
exprimé ses inquiétudes. Cet exprimé ses inquiétudes. Cet 
accord permettait à l’Ukraine accord permettait à l’Ukraine 
d’exporter plusieurs tonnes d’exporter plusieurs tonnes 
de céréales (33 tonnes en un de céréales (33 tonnes en un 
an) malgré la guerre sur son an) malgré la guerre sur son 
territoire. Durant le sommet territoire. Durant le sommet 
Russie-Afrique, Moscou a Russie-Afrique, Moscou a 
garanti à six pays africains garanti à six pays africains 
des céréales gratuites pour les des céréales gratuites pour les 
prochains mois.prochains mois.
De son côté, Volodymyr De son côté, Volodymyr 
Zelensky a rencontré le premier Zelensky a rencontré le premier 
ministre du Qatar, Mohammed ministre du Qatar, Mohammed 
ben Abdelrahmane Al-Thani, ben Abdelrahmane Al-Thani, 
afin de discuter de la fin de cet afin de discuter de la fin de cet 
accord. « Nous avons discuté accord. « Nous avons discuté 
de nouvelles mesures pour de nouvelles mesures pour 
assurer la sécurité alimentaire assurer la sécurité alimentaire 
mondiale et continuer le mondiale et continuer le 
fonctionnement sûr du fonctionnement sûr du 
couloir céréalier », a déclaré couloir céréalier », a déclaré 
le président ukrainien sur le président ukrainien sur 
Twitter.Twitter.
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Le créateur de 
Pokémon Go 

présente Monster 
Hunter Now et il 
arrive bientôt !

NiNteNdo Switch 2 : 

 enfin une vraie piste concernant sa sortie !

Savez-vous combien YouTube rapporte d’argent 
à Google ? Réponse : beaucoup !

À partir du 14 septembre, vous pourrez 
partir à la chasse aux monstres dans 
Monster Hunter Now, disponible sur 
Android et iOS. Dans une vidéo, les 
développeurs ont présenté quelques 
créatures, ainsi que les armes pour les 
occire.
Nous vous en parlions en avril dernier : 
fort de son énorme succès sur la franchise 
Pokémon avec son Pokémon Go, le 
studio Niantic s’attaque à une autre 
licence phare – mais relevant toujours 
de la chasse –, celle de Monster Hunter, 
avec le jeu Monster Hunter Now. Ce 
dernier a fait l’objet d’une présentation 
vidéo ce matin ; le titre sera jouable à 
partir du 14 septembre 2023, à la fois sur 
Android et iOS.
Pour chasser des monstres à coups d’épée
Si Niantic est surtout connu du grand 
public pour Pokémon Go, un jeu en 
réalité augmentée, l’entreprise a d’autres 
productions à son palmarès, notamment 
Ingress, Harry Potter: Wizards Unite ou, 
plus récemment, Pikmin Bloom (2021).
Pour son nouveau jeu, la société créée par 
John Hanke en 2010 s’est donc associé à 
Capcom pour proposer Monster Hunter 
Now ; elle reste donc dans la thématique 
de la chasse aux monstres (sans l’aspect 
capture toutefois).
La vidéo de présentation, d’une durée de 
35 minutes, est assez chiche en phases de 
gameplay. Elle montre quand même trois 
séquences intéressantes.
À quatre contre un, est-ce vraiment fair-
play ?
La première débute à la quatrième 
minute et présente quelques-uns des 
monstres du jeu. Au tableau de chasse, un 
« Great Jagras », un « Pukei-Pukei » et un 
« Rathian », entre autres monstruosités.
Vous en conviendrez, pour occire de telles 
bestioles, mieux vaut être bien équipé. 
L’arsenal à disposition des joueurs est 
présenté à partir de 17 minutes et 40 
secondes. Nous restons sur du classique, 
avec des traditionnels épée et bouclier, 
grande épée, épée longue, marteau, arc 
léger et arc.
À partir de la 24e minute, les développeurs 
dégainent enfin leur smartphone afin de 
révéler l’interface du jeu et la manière 
dont la chasse s’organise. Puis ils se 
livrent à un affrontement à quatre contre 
un. À ce sujet, sur le site officiel Monster 
Hunter Now, nous pouvons lire que « 
certains monstres sont trop forts pour 
être affrontés seuls » et qu’il faudra donc 
faire équipe avec d’autres chasseurs pour 
vaincre ces ennemis particulièrement 
coriaces.

Sept ans après la sortie 
de la Nintendo Switch 
originale, une Switch 

2 devrait finalement être 
commercialisée.
On en parle depuis des années, 
elle est parfois mentionnée 
comme Nintendo Switch Pro, 
d’autres fois comme Nintendo 
Switch 2, la prochaine console 
hybride de Big N ne devrait plus 
se faire désirer très longtemps.
Une sortie début 2024 ?
Un rapport financier concernant 
le fabricant de composants 
chinois PixArt nous met la puce 
à l’oreille quant à sa date de 
sortie. PixArt est un fournisseur 
de longue date de Nintendo : 
le constructeur est à l’origine 
des puces intégrées dans les 
capteurs de la caméra infrarouge 
à détecteur de mouvements des 
JoyCon de la Switch, ainsi que 
de composants présents dans 
la Wii et la Wii U. Et devrait 
poursuivre son partenariat 

avec la firme nippone pour 
sa prochaine génération de 
consoles.
Le document indique que des 
sources émanant de chaînes 
d’approvisionnement affirment 
qu’une nouvelle console 
japonaise, provenant de l’un 
des principaux clients de 
PixArt, sera lancée « au début 
de l’année 2024 ». Nintendo 
n’est jamais expressément cité, 
mais il ne fait guère de doute 
sur l’identité de la société ici 
évoquée.
Le rapport précise que PixArt 
devrait connaître une très 
bonne année 2024 d’un point 
de vue économique et financier, 
notamment grâce à la sortie de 
cet appareil.
Nintendo temporise
Ce n’est pas la première fois 
que l’on entend parler d’un 
lancement à venir de la Switch 
dans les prochains mois. Il y a 
quelques semaines, un fabricant 

de coques chinois, Hongzhun, 
dévoilait s’attendre à une forte 
augmentation de ses revenus au 
second semestre 2024 grâce à 
la sortie d’une nouvelle console 
Nintendo au premier trimestre 
2024. Nous apprenions 
également il y a peu que des kits 
de développement de la Switch 
2 avaient été distribués à un 
studio indépendant espagnol.

L’attente est forte, et Nintendo 
se mure pour le moment dans 
le silence. D’après Shuntaro 
Furukawa, le président de 
Nintendo, il n’est pas prévu 
que du nouveau matériel 
soit commercialisé durant 
l’exercice financier en cours, 
qui nous amène jusqu’au 31 
mars 2024.

La maison mère de 
Google, Alphabet, a 
publié des résultats 

trimestriels meilleurs que 
prévus, avec une hausse des 
revenus générés par YouTube 
notamment.
Le groupe Alphabet a dépassé 
les attentes des analystes. 
L’entreprise américaine, 
portée par sa marque Google, 
a vu ses revenus augmenter 
de 7 % sur un an. Elle a 
généré un chiffre d’affaires 
de 74,6 milliards de dollars 
au deuxième trimestre 2023. 
Si les revenus issus de sa 
branche Cloud bondissent 
une fois de plus, Google peut 
aussi dire merci à YouTube.
YouTube rapporte des 
milliards à Google
Le service vidéo de la firme 
de Mountain View, YouTube, 
pèse il est vrai toujours plus. 
La plateforme a cumulé 7,66 
milliards de dollars de revenus 
au second semestre grâce à 
lui, contre 7,34 milliards sur 
les trois premiers mois de 

l’année. Soit une progression 
de 4,4 % qui, près de 20 ans 
après sa création, reste très 
importante.
La performance de 
YouTube est d’autant plus 
remarquable qu’elle fait 
face à la concurrence de 
TikTok, qui s’ajoute à celle 
historiquement menée par 
Facebook, Instagram, X (feu 
Twitter) et d’autres.
Google toujours guidée par la 

publicité
Si la progression du chiffre 
d’affaires de l’entreprise 
se limite à un chiffre pour 
le quatrième trimestre 
consécutif, ce que l’on peut 
expliquer par les craintes du 
marché, la division Google 
Cloud conserve, elle, une 
croissance à deux chiffres. Ces 
trois derniers mois, la branche 
a rapporté 8,03 milliards de 
dollars à Alphabet, contre 

6,28 milliards (+28 % entre 
les deux périodes) au trimestre 
précédent.
Rappelons que Google 
Cloud comprend les 
services d’infrastructure de 
l’entreprise et tous les services 
Google Workspace, c’est-à-
dire Gmail, Drive, Calender, 
Meet, Chat, Docs, Sheets, 
Forms et Slides. YouTube, 
Android, Chrome, Maps, 
Google Play et le moteur de 
recherche sont, eux, rattachés 
à la division Google Services 
de l’entreprise.
D’un point de vue global, 
la publicité reste le 
principal moteur de Google 
: imaginez qu’elle pèse 
encore aujourd’hui pour 75 
% du chiffre d’affaires du 
mastodonte. À noter, pour 
finir, qu’il n’a pas été fait 
mention du chatbot Bard 
dans le bilan. S’il coûte de 
l’argent à Google, l’entreprise 
n’a pour l’instant pas prévu 
de le monétiser, même si la 
question reste ouverte.
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Le Coca Zéro est un soda très prisé 
des personnes qui cherchent à 
perdre du poids sans pour autant 

se priver de petits plaisirs. Comme son 
nom le suggère, il ne contient ni sucre, 
ni calorie. Est-ce pour autant une bonne 
idée d’en consommer dans le cadre 
d’un régime minceur ? On fait le point.
Le Coca-Cola Zéro est présenté par 
l’entreprise Coca comme « une boisson 
pétillante rafraîchissante, intemporelle 
et délicieuse, qui fait le bonheur de 
plusieurs générations ». Commercialisé 
en France depuis 2007, il fait office 
d’alternative aux sodas classiques, 
très riches en sucre. Pour cause… 
Il ne contient ni sucres, ni calories ! 
Faut-il, pour autant, continuer à en 
boire lorsque l’on cherche à perdre du 
poids ? Éclairages de Coline Flandrin, 
diététicienne-nutritionniste à Lille et 
praticienne du G.R.O.S. (Groupe de 
Réflexion sur l’Obésité et le Surpoids)
Composition du Coca-
Cola Zéro : que contient-il ?
Les ingrédients qui composent le Coca-
Cola Zéro sont systématiquement 
inscrits sur les bouteilles et canettes 
disponibles à la vente : de l’eau gazéifiée, 
du colorant caramel E150d, de l’acide 
phosphorique, deux édulcorants 
(l’aspartame et l’acésulfame-K), des 
arômes naturels (dont la caféine), 
et du citrate de sodium E331.
Combien de calories dans 
un verre de coca zéro ?
Le succès du Coca-Cola Zéro est sans 
conteste lié à son absence de calories : un 
verre de 250 ml de Coca-Cola contient 
environ une calorie, tandis qu’un 
verre de 250 ml de Coca-Cola orignal 
contient environ 105 kcal. De là à dire 
que le Coca est une boisson minceur…

Officiellement, 250 ml de Coca 
Zéro se décomposent comme tel :
Énergie 1 kcal
Matières grasses 0 g
Acides gras saturés 0 g
Glucides 0 g
Dont sucres 0 g
Protéines 0 g
Sel 0,05 g
Quelle différence avec 
le Coca-Cola Light ?
Au risque de vous surprendre, le Coca-
Cola Zéro et le Coca-Cola Light sont 
fabriqués exactement avec les mêmes 
ingrédients, en quantités variables. 
Autrement dit, ils sont tous les deux 
sans sucre, mais le Coca Zéro est 
plus fidèle au goût originel du Coca.
Le coca-cola est-il indiqué dans 
le cadre d’un régime minceur ?
Le Coca-Cola, fût-il sans calories, 
ne peut pas être recommandé dans 
le cadre d’un régime minceur. Et ce 
pour plusieurs raisons… D’une part, 
il n’apporte aucun nutriment essentiel, 
tel que des vitamines, des minéraux 
ou encore des fibres. Et d’autre part, 
comme toutes les boissons gazeuses 
riches en édulcorants, elle risque de 
stimuler l’appétit, ce qui entraîne 
potentiellement des consommations 
excessives et des compulsions. Si 
vous suivez un régime minceur, il 
est généralement recommandé de 
privilégier l’eau, les boissons non 
sucrées, les infusions à base de 
plantes, le thé non sucré ou le café 
noir sans sucre. Autant d’options 
faibles en calories qui permettent de 
maintenir une hydratation adéquate 
tout au long de la journée. Et de 
manière plus générale, il est conseillé 
de consulter un(e) nutritionniste pour 

bénéficier de conseils personnalisés.
L’avis de Coline Flandrin, 
diététicienne nutritionniste
Selon Coline Flandrin, la réponse à la 
question posée ci-dessus n’est pas aussi 
catégorique : « Une boisson en elle-
même ne peut pas faire grossir. Ce qui 
favorise la prise de poids, c’est le fait 
de dépasser ses besoins énergétiques 
quotidiens. En incriminant un aliment 
ou une boisson en particulier, on 
prend le risque de développer des 
compulsions alimentaires : l’interdit 
nous attire et lorsque l’on se prive 
trop, on finit souvent par dérégler 
son comportement alimentaire.
La consommation de Coca-Cola Zéro 
peut devenir un automatisme : on se 
dit qu’il ne contient pas de calories, 
alors, au fond, quelle différence 
avec de l’eau ? On ne se demande 
même plus si on a vraiment envie de 
ce soda, ou si cela nous fait plaisir 
de le boire. Le Coca devient une 
boisson par défaut. La vraie question, 
selon moi, ce n’est pas tant «faut-il 
interdire sa consommation pendant 
un régime», mais plutôt «pourquoi 
je le consomme». Ainsi, on redevient 
acteur ou actrice de sa consommation 
et on fait des choix plus éclairés ». 
En résumé, avant d’engager une 
perte de poids, il est indispensable 
d’identifier son besoin énergétique 
journalier. Ainsi, on peut faire en 
sorte de l’atteindre, sans pour autant 
se mettre en déficit calorique. Si vous 
avez par exemple besoin de 2 200 
calories par jour, mais que vous en 
consommez plus de 3 000, le fait de 
diminuer votre apport journalier de 800 
calories devrait déjà porter ses fruits. 
Pas besoin de drastiquement diminuer 

vos apports pour ne consommer plus 
que 1 800 calories par jour : il faut 
surtout reprendre contact avec son 
corps et renouer avec ses sensations.
Coca-Cola Sans Sucres : quels 
sont potentiels effets délétères ?
De nombreux experts soulignent 
la présence délétère d’édulcorants 
artificiels : l’aspartame et 
l’acésulfame-K. Ces alternatives au 
sucre permettent de reproduire le goût du 
sucre, tout en minimisant au maximum 
l’apport calorique. Mais certaines 
études indiquent qu’elles ne seraient 
pas sans danger pour notre santé…
En effet, les édulcorants sont accusés 
de stimuler l’appétit et de favoriser 
la consommation de sucre. Mais 
certains travaux indiquent aussi qu’ils 
augmentent le risque de développer 
un diabète de type 2 ou un cancer 
et altèrent le fonctionnement des 
reins. Autrement dit, si le Coca Zéro 
en fait pas grossir en lui-même, sa 

consommation peut impacter notre 
poids et altérer notre état général.
« Cependant, ces risques ne sont 
significatifs que si on consomme des 
litres de Coca Zéro ou de produits 
allégés par jour. Il existe des doses 
journalières admissibles (DJA) 
d’édulcorants qui sont relativement 
difficiles à atteindre (40 mg par 
kilogramme de poids corporel 
par jour pour l’aspartame et 9 mg 
par jour pour l’acésulfame-K) 
», prévient Coline Flandrin.
En conclusion, tendez donc vers une 
consommation ponctuelle et surtout 
consciente, sans oublier que la perte 
de poids est un processus complexe 
qui dépend de votre alimentation, mais 
aussi de votre activité physique, de 
votre métabolisme, de votre génétique, 
de votre état de santé, de votre santé 
émotionnelle, etc. Au risque de nous 
répéter, n’hésitez pas à consulter un(e) 
professionnel(le) de la nutrition !

Le pancréas est un organe 
peu connu qui peut être 
préservé en ayant une 

bonne hygiène de vie. Conseils 
du Pr Pascal Hammel, oncologue 
digestif, pour protéger le pancréas.
Le pancréas est un organe qui a 
deux fonctions. Il a d’abord une 
fonction digestive : il fabrique les 
enzymes pancréatiques qui vont se 
déverser dans l’intestin et servent à 
digérer les aliments. Il a également 
une fonction hormonale avec les 
cellules endocrines pancréatiques. 
Il produit notamment les hormones 
qui régulent la glycémie (quantité 
de glucose présent dans le sang) : 
l’insuline qui diminue la glycémie 
et le glucagon qui l’augmente. Les 
maladies les plus fréquentes du 
pancréas sont les pancréatites aiguës 
et chroniques. Le cancer du pancréas, 
lui, touche 15000 personnes par an en 
France. Son incidence est en hausse. 
«Il est 5 fois moins fréquent que 
le cancer du côlon mais il est plus 
grave. En 2030, ce sera la deuxième 
cause de mortalité par cancer tous 
cancers confondus», souligne le Pr 
Pascal Hammel, Chef du service 

d’Oncologie digestive et médicale 
de l’hôpital Paul Brousse à Villejuif.
Pancréas : quelles sont les 
habitudes nocives pour cet organe ?
Des habitudes de vie augmentent 
le risque de maladies du pancréas. 
La consommation d’alcool 
surtout en excès est un facteur 
de risque de pancréatite aiguë et 
chronique. Le tabagisme associé 
à une consommation alcoolique 
augmente le risque de survenue d’une 
pancréatite chronique. Bien que 

la plupart des causes de cancer du 
pancréas soient inconnues, certaines 
sont bien identifiées : tabagisme, 
alcool, obésité, parodontite, diabète 
ancien ou pancréatite chronique, 
quelle qu’en soit la cause. «Des 
toxiques sont soupçonnés (cadmium, 
certains pesticides…) mais le niveau 
de preuve est encore insuffisant 
«, informe le Pr Pascal Hammel.
Que faut-il faire pour 
protéger son pancréas ?
Il n’existe pas de façon d’entretenir 

son pancréas comme on le fait pour les 
muscles dont le cœur. «Prendre soin de 
son pancréas, c’est ne pas l’agresser», 
indique le Pr Pascal Hammel. Pour 
cela, il est recommandé de ne pas 
fumer, d’avoir une consommation 
d’alcool qui répond aux nouvelles 
recommandations de l’INCa et de 
Santé publique France soit ne pas boire 
plus de 10 verres standard d’alcool par 
semaine, boire au maximum 2 verres 
standard par jour et avoir des jours de la 
semaine sans consommation d’alcool.
«Il convient aussi de veiller à ne pas 
être en surpoids car un excès de poids 
important fait travailler le pancréas», 
recommande le Pr Hammel. Une 
alimentation enrichie en fruits et 
légumes, limitant les graisses et les 
sucres à index glycémique élevé au 
profit des sucres lents, associée à 
une activité physique régulière est 
souhaitable aussi pour le pancréas. 
«Un mode de vie sain permet de 
diminuer les risques de maladie du 
pancréas «, résume le Pr Hammel. 
Celui-ci souligne qu’il n’y a pas de 
preuve scientifique de l’efficacité 
de plantes ou de recettes de grand-
mère pour protéger cet organe.

Cancer du pancréas : peut-on le prévenir ?
Dans environ 10% des cas, le 
cancer du pancréas a une origine 
génétique. Les personnes présentent 
une mutation familiale qui favorise 
ce cancer dont la mutation BRCA1/
BRCA2. «Les personnes ayant une 
branche de famille dans laquelle il y 
a eu au moins 2 ou 3 cas de cancers 
du pancréas, notamment si ce sont des 
apparentés du premier degré (père, 
mère, frère ou sœur…), avec présence 
ou non de mutation génétique, sont 
invitées à un dépistage du cancer du 
pancréas à partir de l’âge de 50 ans, 
plus tôt si les cancers se sont déclarés 
chez des proches plus jeunes, explique 
le Pr Pascal Hammel qui détaille : ce 
dépistage se fait tous les 6 mois chez des 
apparentés ayant un risque théorique 
élevé, dans des centres experts, en 
alternant IRM et écho-endoscopie 
Nous espérons dispose dans le futur de 
marqueurs sanguins fiables». Il permet 
de traiter de façon précoce un cancer 
du pancréas. En cas de risque de 
cancer du pancréas, un avis spécialisé 
et les mesures hygiéno-diététiques 
ont encore plus d’importance.

Le Coca-Cola Zéro fait-il grossir ?

Comment prendre soin de son pancréas ?
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S
i vous cherchez à 
tout prix un moyen 
rapide et facile de 
donner l’impression 

que vos cils ont plus de 
volume, découvrez une 
astuce incroyable pour y 
parvenir juste ici !
Que l’on soit team 
maquillage complet avec 
fond de teint, blush, 
contouring et eye-liner ou 
team maquillage léger avec 
peu de produits, s’il y a 
bien une chose sur laquelle 
on est toutes d’accord, ce 
sont les cils. En effet, de 
beaux cils déployés, longs et 
foncés, c’est LE secret pour 
un regard frais et réveillé, 
ainsi qu’une meilleure 
mine, en un rien de temps. 
Si certaines veinardes ont 
la chance d’avoir des cils 
naturellement denses et 
longs, ce n’est pas le cas 
de la majeure partie des 
personnes.

Ainsi, nous sommes 
nombreuses à trouver des 
solutions pour les rendre 
plus longs, en se tournant 
vers des sérums pour les cils 
et autres soins à l’huile de 
ricin. Outre les soins, c’est 
surtout vers le maquillage 
que l’on se tourne pour 
donner un petit boost à 
nos cils et les rendre plus 
volumineux. Si les faux cils, 
les extensions de cils ou le 
recourbement de cils ne vous 
tentent pas, alors il ne vous 
restera que le mascara. Enfin 
ça, c’est ce que l’on croyait 
! Sur son compte TikTok, 
une internaute répondant au 
pseudo de @katiehub.org, 
a dévoilé, dans une courte 
vidéo, son astuce incroyable 
pour donner l’illusion que 
les cils ont plus de volume 
et cela… sans mascara !
Comment avoir des cils 
fournis sans mascara ?
Pour avoir des longs cils, 

de nombreuses astuces 
existent, mais elles 
consistent essentiellement 
à utiliser du mascara (en 
faisant attention à choisir 
celui qui correspond le plus 
à vos besoins). Mascara 
cocktailing, le mettre avec 
une pince à épiler, faire des 
«zigzags» en l’appliquant... 
En bref, les solutions pour 
sublimer au mieux son 
mascara sont nombreuses. 
Cependant, il arrive parfois 
que malgré nos efforts, le 
mascara ne suffise pas : cils 
qui ne tiennent pas, mascara 
qui coule ou qui fait des 
paquets… Au final, cela 
n’apporte pas un résultat 
naturel.
C’est là qu’arrive cette 
astuce incroyable pour 
donner l’impression que 
les cils sont plus fournis 
en n’utilisant pas une 
seule couche de mascara. 
Pour la reproduire, rien de 

plus simple et surtout, de 
plus rapide. Tout d’abord 
munissez-vous d’un eye-
liner ou d’un crayon noir. 
Tracez une très fine ligne sur 
la racine des cils supérieurs, 
sur la partie extérieure des 
yeux seulement. Frottez 
le trait à l’aide de votre 
doigt, pour estomper le 

produit. Veillez à ne pas 
être trop brusque dans vos 
mouvements pour ne pas 
irriter votre peau et arracher 
des cils et également pour ne 
pas trop en mettre partout. 
Résultat : une ombre qui 
donne l’impression que vos 
cils sont plus fournis à la 
racine !

On le sait, prendre 
le temps de laisser 
poser un masque 

est bénéfique pour hydrater 
et/ou réparer les cheveux 
secs et abîmés. Mais faut-il 
pour autant le laisser poser 
toute une nuit ? Eléments 
de réponses avec Clément 
Poiret-Demachy, coiffeur 
coloriste.
Si vous avez les cheveux 
très secs voire abîmés, vous 
cherchez probablement 
des produits et astuces 
pour une hydratation et 
une réparation maximales. 
Parmi les indispensables 
: l’application d’un 
masque d’une gamme 
adaptée à votre type de 
cheveux, environ une fois 
par semaine, que l’on va 
laisser poser un moment 
avant rinçage. Pour un 
temps de pose encore plus 
long, certaines le laissent 
même toute une nuit. 
Bonne ou mauvaise idée ? 
Clément Poiret-Demachy, 

coiffeur et coloriste, est un 
adepte de cette technique.
Laisser poser son masque 
toute la nuit : comment s’y 
prendre ?
«Ma petite astuce : mettre 
du cellophane autour 
de la tête ou un bonnet. 
De cette façon, le soin 
pénètre en profondeur», 
explique le spécialiste. 
«On commence par 
humidifier la chevelure, 
puis l’essorer, prendre du 
masque et le mélanger 
avec une goutte d’huile». 
Ce mélange est à appliquer 
sur longueurs et pointes 
avant de recouvrir.
«On laisse poser toute la 
nuit, puis le lendemain, 
on procède à sa routine 
habituelle en finissant par 
un soin plus léger, type 
après-shampooing». Ce 
masque peut s’effectuer 
une fois par semaine, seul 
impératif, il se pratique 
toujours sur cheveux 
humidifiés. «Le premier 

hydratant du cheveu ou 
de la peau, c’est l’eau !», 
rappelle le coiffeur.
Est-ce pour moi si j’ai les 
cheveux fins ?
Pour les personnes qui 
ont les cheveux fins, c’est 
une bonne solution pour 
apporter de l’hydratation 

sans alourdir. «Le fait de 
les laver après permet de 
retirer la couche vraiment 
grasse du masque, tout en 
gardant les bénéfices du 
soin».
Quelle différence avec un 
bain d’huile ?
Star des réseaux sociaux, 

le bain d’huile est souvent 
présenté comme la recette 
miracle qui va venir 
redonner hydratation, 
souplesse et brillance aux 
cheveux secs. «J’adore les 
bains d’huile, mais il y a 
toujours un film gras qui 
reste et pénètre moins bien. 
C’est pareil pour la peau, 
il vaut mieux mélanger 
sa crème hydratante avec 
de l’huile, les agents de 
la crème permettent à 
l’huile de pénétrer : de la 
même manière, je préfère 
mélanger un masque avec 
de l’huile, pour une vraie 
hydratation profonde 
et intense». Attention 
cependant si vous faites 
un bain d’huile, le 
professionnel rappelle de 
ne surtout pas sortir avec 
pour ne pas «faire cuire 
le cheveu». On privilégie 
donc le soir ou les journées 
cocooning à la maison 
pour cela.

La technique simple pour des cils plus 
volumineux sans mascara

Cheveux seCs, Cheveux fins : 

puis-je laisser poser mon masque toute la nuit ? 
Un expert répond
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En solidarité avec les victimes 
des incendies qui ont 
touché plusieurs wilayas du 

pays ces derniers jours, plusieurs 
organismes culturels ont pris la 

décision d’annuler ou de reporter les 
manifestations prévues pour la fin 
du mois de juillet.
Liste des événements annulés
*Concert de Raina Rai, prévu le 27 

juillet à Alger, reporté au 03 août
*Fête du bijou d’Ath Yenni, prévue 
du 27 juillet au 05 août
*Tous les événements organisés par 
l’Office National de la Culture et de 
l’Information (ONCI) et ce jusqu’à 
nouvel ordre
*Concerts “Layali Sayf” au niveau 
de la maison de la culture Houari 
Boumediene de Sétif
*Concerts “Layali Sayf” et 
spectacles “Ayam El Foukaha” au 
niveau de la maison de la culture 
Guenfoud Hamlaoui de M’sila
*Concert de Mouh Milano et Djalil 
Palermo à Azazga, prévu le 05 août, 
reporté au 24 août

À une époque où les histoires 
d’amour éphémères 
semblent être monnaie 

courante, l’histoire d’un couple 
algérien atypique de Jijel a réussi à 
captiver le cœur des internautes.
Cherifa et Rachid, âgés 
respectivement de 68 et 63 ans, ont 
suscité l’admiration et l’envie en 
partageant leur histoire d’amour 
unique, qui a débuté sur les pistes 
d’athlétisme du stade 5 juillet il y a 
plusieurs décennies de ça.
Unis par le sport : une histoire 
d’amour qui défie le temps et les 
préjugés à Jijel
Leur rencontre fortuite remonte à 
une époque où tous deux pratiquaient 
l’athlétisme, se spécialisant dans le 
judo et les sports de force. Ils sont 
rapidement devenus de bons amis, 
partageant leur passion commune 
pour le sport et apprenant à se 

connaître mutuellement. Le temps a 
fait son œuvre, et cette amitié s’est 
transformée en un amour profond et 
sincère.
Après le service national de Rachid, 
le couple a décidé de franchir une 
nouvelle étape en se mariant. Depuis 
lors, ils n’ont cessé de s’encourager 
et de se soutenir dans tous les 
aspects de la vie. Leur amour pour 
le sport les a rapprochés davantage, 
et ils pratiquent désormais la course 
à pied ensemble dans les rues 
pittoresques de Jijel. Leur activité 
physique régulière leur a valu le 
titre de couple phare de la ville, 
attirant l’attention et l’admiration 
de leur communauté.
Aujourd’hui à la retraite, et avec 
leurs enfants adultes, Cherifa et 
Rachid savourent pleinement leur 
amour et leur complicité en se 
consacrant à leur passion commune. 

Enchaînant les sorties à moto 
chaque après-midi, ils parcourent 
ensemble les magnifiques paysages 
de la région, main dans la main.
Une histoire d’amour qui 
enflamme le cœur de la toile
Leur histoire d’amour insolite 
a suscité un vif intérêt sur les 
réseaux sociaux, où de nombreux 
internautes ont partagé des messages 
d’admiration et d’inspiration. 
Certains saluent la force de leur 
relation, qui a traversé l’épreuve du 
temps et des défis de la vie, tandis 
que d’autres les considèrent comme 
un exemple à suivre pour cultiver 
un amour durable et sincère.
Cherifa et Rachid sont une preuve 
vivante que l’amour n’a pas d’âge 
et que les sentiments peuvent se 
renforcer avec les années. Leur 
histoire rappelle à tous que le 
véritable amour ne connaît pas de 
barrières et qu’il est capable de 
brûler toujours aussi intensément, 
même après des décennies de vie 
commune.
En ces temps où les relations 
semblent parfois éphémères, 
l’histoire de Cherifa et Rachid 
rappelle aux nouvelles générations 
qu’un amour solide, construit sur 
l’amitié, la passion commune et 
le soutien mutuel, peut résister 
à l’épreuve du temps. Une belle 
histoire qui continue d’enchanter 
les cœurs de tous ceux qui la 
découvrent.

Cherifa et Rachid, l’histoire 
attendrissante d’un couple algérien 

captive le cœur des internautes

Incendies en Algérie 
Liste des événements culturels annulés

Faia Younan : ‘’Le Festival 
de Dougga est très spécial 

pour moi’’ 

La chanteuse syrienne Faia Younan a 
déclaré, qu’elle est heureuse de revenir en 
Tunisie et de retrouver le public tunisien 
lors de sa tournée.
Elle a ajouté qu’elle présentera ses meilleures 
chansons à son public lors de la 47e édition 
du Festival de Dougga. «Ce festival est très 
spécial pour moi parce que j’adore les sites 
archéologiques», a-t-elle dit.
Faia Younan a souligné qu’elle aura des 
concerts à Dougga, Monastir et Sfax, les 27, 
29 et 31 juillet courant.
Sur un autre plan, l’invitée de Corniche a 
indiqué que sa chanson «Nefrah Barcha», 
en dialecte tunisien, traduit son amour 
indéfectible pour la Tunisie.

Wajiha Jendoubi se 
tourne vers le digital

La comédienne Wajiha Jendoubi a annoncé, 
qu’elle donnera les dernières présentations 
de son spectacle «Big Bossa» cet été et 
qu’elle compte bientôt s’engager dans 
d’autres projets.
Elle a ajouté que «Big Bossa» sera l’une des 
affiches du Festival international de Bizerte.
Sur un autre plan, Wajiha Jendoubi a annoncé 
que son prochain projet sera une nouvelle 
série qui sera exclusivement proposée sur le 
digital. «Ce sera un one-man-show qui me 
permettra d’incarner un personnage que j’ai 
toujours voulu jouer», a-t-elle souligné.
L’invitée de Corniche a, également, précisé 
que cette expérience va lui offrir plus de 
liberté.
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Pour la réalisatrice 
Savannah Leaf, le 
symbolisme cohérent 

entrelacé dans son premier 
long métrage, «Earth Mama», 
a commencé par une réflexion 
sur «la façon dont les femmes 
noires sont en quelque sorte 
le centre de notre univers et le 
pouvoir qu’elles détiennent».
Leaf explique qu’elle pensait 
«beaucoup à l’ascendance et 
au traumatisme que l’on peut 
subir à travers sa lignée». Elle 
s’est appuyée sur la dualité qui 
consiste à montrer la pression 
et l’attraction que représente le 
fait d’essayer de se libérer des 
blessures générationnelles, tout 
en reconnaissant la beauté et 
le pouvoir que recèle la lignée 
ancestrale.

«Earth Mama» enveloppe ses 
spectateurs dans cette ligne 
métaphorique qui donne à 
réfléchir, tout en dévoilant les 
difficultés rencontrées par sa 
principale protagoniste, une 
jeune mère noire célibataire 
nommée Gia, qui se bat pour 

récupérer la garde de ses deux 
enfants placés dans des familles 
d’accueil, tout en luttant contre 
des ressources limitées.
La réalisatrice nommée aux 
Grammy Awards et ancienne 
athlète olympique explique 
qu’une grande partie de 

l’imagerie du film tourne autour 
des cordons ombilicaux et du 
lien spécial entre une mère 
et son enfant. Elle incorpore 
également les forêts denses 
qui entourent le décor du 
film, en Californie du Nord, 
pour renforcer cette idée de 
connexion par le biais de racines 
souterraines.
«Je pensais aux racines et aux 
arbres, et au fait que la région 
de la baie est entourée d’arbres 
qui existent depuis tant de 
générations et qui ont tant de 
poids», explique-t-elle. «Ils 
survivent en tant que groupes, 
en tant que communauté, et 
sous la terre, ils communiquent 
en fait à travers leurs racines.
Le film d’A24 est la suite 
prolongée du court métrage 

documentaire réalisé par Leaf 
en collaboration avec l’acteur 
Taylor Russell, surtout connu 
pour avoir joué aux côtés 
de Timothée Chalamet dans 
«Bones and All». Le court 
métrage documentaire de 
Russell et Leaf, «The Heart 
Still Hums», suit cinq mères 
qui se battent pour leurs enfants 
tout en luttant contre le sans-
abrisme, la toxicomanie et la 
négligence familiale.
Elle explique qu’elle a choisi de 
poursuivre l’histoire par le biais 
d’un récit fictif parce qu’elle 
«ne voulait pas s’immiscer 
dans la vie personnelle de qui 
que ce soit», en particulier 
lorsqu’il s’agit de naviguer 
dans le système de placement 
en famille d’accueil.

La chanteuse irlandaise 
Sinead O’Connor, 
retrouvée morte 

mercredi à son domicile 
londonien, terminait un nouvel 
album, préparait une tournée et 
avait pour projet de porter son 
autobiographie à l’écran, ont 
annoncé vendredi ses agents.
Les causes de la mort de l’artiste 
de 56 ans, qui avait dans le passé 
évoqué des pensées suicidaires, 
n’ont fait l’objet d’aucune 
communication. Une autopsie 
a été ordonnée dans le cadre de 
l’enquête diligentée.
«Sinead terminait son dernier 
album, préparait des dates pour 
une nouvelle tournée pour 2024 
et examinait des opportunités 

liée à un film adapté de son 
livre», son autobiographie 
«Rememberings» sortie en 
2021, ont déclaré ses agents 
Kenneth et Carl Papenfus, 
sur le site de leur agence, 67 
Management.
«Merveilleux projet en cours», 
ont-ils souligné, exprimant 
leurs pensées à la famille de 
la chanteuse et leur gratitude 
éternelle à ceux qui se sont 
dévoués pour elle et travaillaient 
sur ces projets.
La disparition de Sinead 
O’Connor, devenue une star 
mondiale en 1990 avec le tube 
«Nothing Compares 2 U», 
écrit par l’artiste américain 
Prince a suscité une avalanche 

d’hommages.
«Aucune cause médicale à la 
mort n’a été donnée», a indiqué 
jeudi la justice, tandis que la 
police a affirmé que «le décès 
n’est pas considéré comme 
suspect».
En 2022, son fils Shane, 17 
ans, avait mis fin à ses jours. 
Sinead O’Connor avait alors été 
hospitalisée après avoir indiqué 
sur les réseaux sociaux qu’elle 
songeait elle aussi au suicide.
Elle était apparue dans une 
vidéo postée début juillet sur le 
réseau social Twitter, rebaptisé 
«X», où elle évoquait sa douleur 
après le suicide de son fils, et 
affirmait vouloir finir un nouvel 
album.

Outre sa musique, la chanteuse 
était connue pour son combat 
contre les abus sexuels dans 
l’Eglise catholique, qu’elle 
accusait de ne pas avoir 

suffisamment protégé les 
enfants. En 1992, elle avait 
déchiré une image du pape Jean 
Paul II à la télévision aux Etats-
Unis.

A côté de sculptures de figures 
mythiques de l’histoire occidentale, 
un artiste contemporain britannique 

afro descendant expose des œuvres qui 
célèbrent des Noirs « de tous les jours».
Au musée Victoria et Albert de Londres, 
Thomas J. Price propose une exposition qui 
vient s’ajouter à l’exposition permanente 
de l’établissement. Il met ainsi en parallèle 
deux modèles de représentation bien 
distincts mais dont la cohabitation est peut-
être nécessaire.
«Lorsque j’étais à l’école d’art, les œuvres 
présentées ici sont en grande partie des 
œuvres auxquelles je faisais référence 
en termes de puissance ou de ce qu’on 
nous appris être prestigieux. Le fait de ne 
voir personne me ressembler au milieu 

de ces gens m’a accompagné dans mon 
voyage d’exploration de nos systèmes de 
valeurs au Royaume-Uni et ailleurs.», a 
expliquéThomas J. Price, artiste. 
L’équilibre des pouvoirs est en train de 
changer au V&A.
Il n’est plus nécessaire d’être un riche 
homme blanc ou une déesse grecque pour 
être commémoré par une statue au musée. 
Les œuvres de Thomas J. Price confrontent 
les figures du 21ème siècle à celles des 17, 
18 et 19èmes.
«Je pense que mes œuvres tentent vraiment 
de nous sensibiliser au pouvoir, aux 
systèmes de pouvoir, à la manière dont la 
valeur est construite et à la manière dont 
cette construction est maintenue. Ces 
œuvres sont des personnages fictifs, elles 

critiquent donc déjà l’idée du portrait, cette 
idée que la narration d’un individu singulier 
est si importante qu’elle l’élève au-dessus 
de tous les autres.» , a expliqué Thomas J. 
Price, artiste. 
Si les visages et les poses des statues 
semblent familiers, aucune d’entre elles 
n’est inspirée d’une personne en particulier.
Il s’agit de composites de différents visages 
et corps, inspirés par la communauté 
noire britannique, souvent dessinés 
numériquement avant que Price ne les 
transforme en argile et en bronze.
«Son travail n’a pas pour but d’exalter 
les individus, il ne s’agit pas de portraits. 
Il s’agit de la personne de tous les jours. 
Il s’agit de nous tous. Et en cela, il s’agit 
simplement d’un travail qui vous donne 

le sentiment d’être apprécié, respecté, 
entendu et vu. Et ce que j’espère vraiment, 
c’est que tous ceux qui visiteront ces 
galeries se sentiront ainsi.», a dit Melanie 
Vandenbrouck, commissaire d’exposition. 
Parmi ses œuvres, la représentation 
de la femme en bronze de «Moments 
Contained», qui se tient debout, les mains 
dans les poches, est exposée dans la cour à 
l’extérieur du musée.
Cette statue de 2 mètres de haut parle d’»un 
sentiment de confiance contenu et d’une 
compréhension intrinsèque de sa propre 
valeur. Il ne s’agit pas d’essayer de dominer 
et de conquérir» a expliqué l’artiste. 
L’exposition Thomas J Price au V&A est 
présentée dès maintenant et se poursuivra 
jusqu’en mai 2024.

Le long-métrage «Earth Mama», dédié 
aux femmes noires et à la maternité

Sinead O’Connor terminait un album avant sa mort

Royaume-Uni : les sculptures noires de Thomas J. Price entrent au musée
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Les enfants d’Alain Delon ont 
annoncé avoir porté plainte 
contre Hiromi Rollin, la 

«compagne» et «dame de compa-
gnie» de l’acteur, pour des faits 
de «harcèlement moral» et «dé-
tournement» de correspondances. 
Vendredi 28 juillet, Hiromi Rollin 
a déposé plainte à son tour pour 
«dénonciation calomnieuse, vol et 
violences» contre les enfants de 
l’acteur, révèle Le Parisien.
Nouveau rebondissement dans l’af-
faire Alain Delon. Mercredi 6 juil-
let, Anthony, Anouchka et Alain-
Fabien Delon, les enfants d’Alain 
Delon, ont annoncé avoir porté 
plainte contre Hiromi Rollin, la 
«compagne» et «dame de compa-
gnie» de l’acteur, pour des faits de 
«harcèlement moral» et «détour-
nement» de correspondances. Ils 
dénonçaient notamment des «ma-
noeuvres et des menaces» pour iso-
ler leur père du reste de la famille. 
Alain Delon, qui présentait Hiromi 

Rollin comme sa compagne, s’est 
également associé à cette plainte. 
Suite à ces plaintes, une enquête 
préliminaire a été ouverte le 6 
juillet, et Hiromi Rollin a vu son 
domicile perquisitionné puis a été 
entendue par la police pendant six 
heures «dans le cadre d’une audi-
tion libre». «Son audition est inter-
venue à sa demande. Cette audition 
a duré six heures car Mme Rollin 
tenait à s’exprimer sur toutes les 
accusations portées à son encontre 
et à apporter aux enquêteurs tous 
les éléments utiles à la manifesta-
tion de la vérité», avait expliqué 
son avocat, Me Yassine Bouzrou
Hiromi Rollin contre-attaque
Vendredi 28 juillet, Hiromi Rollin a 
déposé plainte à son tour pour «dé-
nonciation calomnieuse, vol et vio-
lences» contre Anthony, Anouchka 
et Alain-Fabien Delon, révèle Le 
Parisien. Le 5 juillet dernier, après 
avoir été expulsée du domicile de 
l’acteur à Douchy, la «dame de 

compagnie» avait tenté d’escalader 
les grilles pour récupérer ses af-
faires personnelles. Selon elle, les 
enfants de l’acteur «se réjouissaient 
et riaient lorsqu’elle subissait des 
violences de la part des agents de 
sécurité auxquels ils avaient eux-
mêmes donné des ordres», relate 
Le Parisien. Les gendarmes étaient 
ensuite intervenus et Hiromi Rollin 
avait été évacuée par les pompiers. 
«Elle n’a été conduite à l’hôpi-
tal que pour les seuls besoins de 
l’expulsion décidée par les enfants 
Delon», explique-t-elle dans sa 
plainte.
Hiromi Rollin évoque «une véri-
table histoire d’amour»
Sur le fond de l’affaire, Hiromi 
Rollin refuse le terme de «dame 
de compagnie vénale» qui lui a 
été accolé et explique être la com-
pagne de l’acteur, avec lequel «elle 
entretient une relation intime et 
amoureuse depuis 1989». Dans 
sa plainte, elle dément également 

avoir abusé de ce dernier, ou 
d’avoir profité de sa fortune. Selon 
ses dires, ces accusations auraient 
été inventées par les enfants Delon 
«afin de justifier son expulsion et 
sa mise à l’écart de la vie de leur 
père». Alain Delon aurait égale-
ment rédigé une attestation pen-
dant le confinement qui précise-
rait : «Je soussigné, Alain Delon, 
atteste sur l’honneur que Madame 

Hiromi Rollin, ma compagne, 
habite à mon domicile.» «Tout ce 
qui a été fait jusqu’à présent par les 
enfants Delon vise à la faire pas-
ser pour une vulgaire squatteuse. 
Alors même que la réalité de sa 
relation avec Alain Delon est celle 
d’une véritable histoire d’amour», 
explique notamment l’entourage 
d’Hiromi Rollin. Affaire à suivre.

À 42 ans, Eve Angeli s’ap-
prête à devenir maman pour 
la première fois. Interrogée 

par France Dimanche, vendredi 28 
juillet, la chanteuse s’est épanchée 
sur sa grossesse inespérée, révélant 
par la même occasion le sexe du 
bébé.
Eve Angeli est sur un petit nuage. 
Le 21 juin dernier, la chanteuse de 
42 ans a annoncé, sur Instagram, 
être enceinte de son premier enfant. 
«Je désirais cette maternité depuis 
tant d’années que je commençais à 
me faire une raison et finalement, je 
vis un rêve éveillé qui me transporte 
de bonheur à présent. Merci la vie, 
je suis pleine de gratitude envers le 
destin et j’espère que vous partage-

rez aussi ma grande joie», a-t-elle 
écrit.
Depuis cette annonce, Eve Angeli 
partage régulièrement des photos de 

son ventre arrondi sur les réseaux 
sociaux. «J’ai de la chance, car, mal-
gré mes 42 ans, je vis une grossesse 
épanouissante, en pleine santé, sans 

contradictions», a-t-elle notamment 
expliqué lors d’un entretien accordé 
à Gala.
«Il faut que je m’acclimate à ce nou-
veau gabarit»
Interrogée par France Dimanche, 
vendredi 28 juillet, Eve Angeli s’est 
épanchée sur sa grossesse. «Je n’ai 
aucun souci particulier, à part que 
le ventre commence à bien prendre 
sa place. Il faut donc que je m’accli-
mate à ce nouveau gabarit et trouve 
mon équilibre», a-t-elle d’abord 
expliqué, avant de revenir sur les 
circonstances de cette grossesse 
inespérée. «Ça faisait plus de quatre 
ans que je m’impatientais vraiment, 
mais près de dix ans que j’en rêvais. 
Autant vous dire que j’avais com-

plètement lâché prise et m’étais rési-
gnée… C’est donc d’autant plus ma-
gique, que je ne m’y attendais plus 
du tout, s’est-elle réjouie. Je m’étais 
fixé jusqu’à maximum 43 ans. 
Après, tant pis, c’est que ce n’était 
pas pour moi. Je ne voulais pas non 
plus d’une grossesse trop tardive…»
Eve Angeli a également profité de 
cet entretien pour révéler le sexe de 
son futur enfant : «Je l’ai su assez 
tôt, à même pas quatre mois de gros-
sesse. Ce qui m’a bien étonné, car je 
ne sais pas pourquoi, j’étais persua-
dée d’attendre un garçon. Du coup, 
mauvais instinct… mais je suis ravie 
!», a-t-elle ajouté. Une future ma-
man d’une petite fille épanouie.

L’ancienne star de télé-réalité 
Caroline Receveur prenait 
la courageuse décision de 

révéler au monde qu’elle était at-
teinte d’un cancer du sein. Préférant 
affronter seule cette difficile période 
de sa vie, la jeune femme avait gardé 
cette douloureuse épreuve secrète 
durant des mois… Mais confrontée 
à l’isolement que provoquait ce si-
lence, elle décide finalement de par-
tager sa lutte avec sa communauté.
Dans un message poignant, l’in-
fluenceuse exprimait ses émotions 
les plus profondes : « Je me sens 
vide, j’ai perdu le goût des aliments 
et un peu de la vie aussi. Je suis dans 
la salle d’attente, je craque… ». Des 

mots sincères qui ont touché de nom-
breux cœurs, et lui ont valu un sou-
tien massif et chaleureux de la part 
de ses fans, ainsi que de ses pairs du 
monde des célébrités. Dans cette sé-
rie d’images empreintes d’émotions, 
la pétillante femme d’affaire de 35 
ans dévoilait ainsi ses moments de 
courage, de vulnérabilité et d’amour 
partagés avec son fils et son mari, 
Hugo Philip. « La force, l’amour et 
l’optimisme à toute épreuve d’Hugo 
Philip me font appréhender chaque 
étape avec plus de légèreté et de rires 
» avait-elle confié sous son post Ins-
tagram. Si l’icône de l’influence di-
gitale est restée relativement discrète 
depuis l’annonce de sa maladie, au-

jourd’hui, elle est apparue sous une 
toute autre facette !
« Elle est de retour ! »
Alors que la jeune femme était restée 
plutôt silencieuse depuis l’annonce 
de son combat contre le cancer du 
sein, elle apparaît enfin, pétillante, 
sur ses réseaux sociaux, arborant un 
large sourire. Dans une courte sé-
quence partagée par son compagnon 
Hugo Philip, on peut apercevoir 
Caroline Receveur tout à fait rayon-
nante, dans une attitude résolument 
positive.
Comme pour montrer sa détermina-
tion à surmonter cette douloureuse 
épreuve, la jeune influenceuse sourit, 
et danse au rythme d’une musique 

aux paroles touchantes « Il en fau-
drait beaucoup pour pouvoir m’éloi-
gner de toi » disent les paroles de 
la musique qui défile dans la story. 
Un message touchant de plus que 
dévoile son compagnon à sa com-
munauté.
Une fois encore, l’amour et le soutien 
indéfectible de son compagnon sont 
évidents, comme en témoigne aussi 
le message qui accompagne la vidéo 
« Elle est de retour ! », a-t-il inscrit 
dans cette vidéo, identifiant ainsi sa 
chérie sous ce message. Caroline 
Receveur n’a pas hésité à reparta-
ger cette vidéo dans sa propre story, 
de quoi donner un peu de baume au 
coeur à toute sa communauté !

AffAire AlAin Delon :
 Hiromi Rollin dépose plainte à son tour pour dénonciation 

calomnieuse, vol et violences

Eve Angeli enceinte, elle révèle le sexe de son futur enfant

CAroline reCeveur : 
sa première apparition tout sourire depuis l’annonce de son cancer
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Colonies de vaCanCes en algérie :

L’initiative de la Grande Mosquée de Paris saluée par Tebboune

Les autorités sévissent contre la « Mafia des plages » à Alger

Un accident tragique à Nâama fait cinq morts et vingt-deux blessés

Cet été, la Grande 
mosquée de Paris 
a œuvré pour le 

renforcement des liens qu’ont 
les enfants de la communauté 
algérienne en France, avec 
l’Algérie.
En effet, l’institution religieuse 
de Paris a envoyé 900 enfants 
en colonies de vacances en 
Algérie. Une initiative saluée 
par le président de la république, 
Abdelmadjid Tebboune. Ainsi, 
lors d’une communication 
téléphonique avec le recteur 

de la Grande mosquée de 
Paris, Chemseddine Hafiz, le 
président Tebboune a salué 
les efforts consentis par 

cette prestigieuse institution 
religieuse, et s’est félicité 
de l’envoi avec succès par 
la mosquée de 900 enfants 

de la communauté nationale 
aux camps d’été en Algérie, 
permettant à nos enfants qui 
vivent en France de découvrir 
la richesse historique et 
nationale de l’Algérie », 
explique le communiqué de la 
présidence.
En outre, lors de cette 
communication, le président 
de la république, Abdelmadjid 
Tebboune a exprimé, « son 
soutien absolu au recteur de 
la Grande Mosquée de Paris 
», et l’a exhorté à « multiplier 

ces initiatives envers les jeunes 
Algériens en vue de créer 
un climat harmonieux entre 
l’Algérie et la France », ajoute 
le communiqué.
Colonies de vacances — la 
Grande mosquée de Paris : à la 
découverte de l’Algérie
Sillonnant l’Algérie et accueilli 
à bras ouverts dans toutes les 
villes du territoire algérien, 
les enfants de la communauté 
algérienne ont eu l’occasion 
de connaître, de plus près, 
l’Algérie.

La métropole algéroise 
semble avoir engagé 
une guerre contre les 

opportunistes qui ont usurpé 
ses plages. De vastes espaces 
de sable doré, jadis accessibles 
à tous, sont aujourd’hui la 
chasse gardée de véritables 
« imposteurs », faisant payer 
chaises et parasols à des 
prix souvent exorbitants. 
Face à cette nouvelle forme 
d’expropriation, bon nombre 
d’estivants sont contraints de se 
replier sur des rivages rocheux, 
moins accueillants, mais 
épargnés par ces nouveaux 
usurpateurs.
Les plages de la capitale, 
particulièrement celles de la 
région de Rouiba, sont le théâtre 
d’une véritable chasse aux 

exploitants abusifs de l’espace 
maritime. Les estivants et 
familles, auparavant asphyxiés 
par les coûts excessifs de 
location et les droits de 
stationnement, respirent enfin. 
Ils ont salué cette initiative des 
autorités et espèrent voir cette 
opération s’étendre à d’autres 
zones du littoral algérois.
Les forces de sécurité, appuyées 
par les autorités locales, 
intensifient leurs interventions 
pour déloger ces « racketteurs 
» du littoral. Sous les directives 
du Wali d’Alger, l’opération 
vise à chasser ceux qui se sont 
auto-proclamés gestionnaires 
des plages. Ces opportunistes, 
en plus d’occuper l’espace, 
ont commercialisé chaises et 
parasols à des tarifs variés, 

obligeant ainsi les baigneurs 
à louer ou à s’éloigner. Un 
phénomène récurrent chaque 
été qui a transformé ces lieux de 
détente en sources d’angoisse.
Pour une extension de 
l’initiative à l’ensemble des 
côtes algéroises
L’opération amorcée dans l’est 
de la capitale, est applaudie par 

les estivants. Ils aspirent à voir 
des actions similaires s’étendre, 
du secteur d’Ain Taya à l’est 
jusqu’à Zeralda à l’ouest. En 
effet, la majorité des tensions 
et altercations enregistrées sur 
les plages proviennent de ces 
exploitants illégaux. Malgré les 
lois stipulant la gratuité d’accès 
aux plages, les baigneurs se 

heurtent encore aux pratiques 
de ces « brigands » du sable, 
que ce soit pour le parking ou 
l’accès aux plages elles-mêmes.
Il est à noter que cette 
problématique d’exploitation 
illégale s’est amplifiée sur les 
côtes algériennes. Certains 
jeunes, attirés par des gains 
faciles, ont trouvé dans ces 
activités une source de revenus 
conséquents, au détriment des 
citoyens cherchant simplement 
un peu de fraîcheur en 
période estivale. Ces derniers, 
pour échapper aux coûts, 
s’aventurent souvent sur des 
plages rocheuses, risquant leur 
vie et celle de leurs proches dans 
des zones non surveillées et 
dangereuses pour la baignade.

Un accident de la 
circulation d’une 
grande ampleur a 

eu lieu sur la route nationale 
n°06 reliant les wilayas de 
Naâma et Béchar. Selon des 
informations préliminaires 
obtenues auprès de « Tariki 
», le drame s’est produit 
précisément à l’endroit 
appelé « El Aach » dans le 
village de Terfount, situé 
dans la commune d’Ain 
Safra.
Le bilan provisoire de cet 
accident est particulièrement 
lourd. Il déplore 
malheureusement la mort de 
cinq personnes (que Dieu 
ait leurs âmes) et vingt-deux 
autres ont été blessées. Des 

incohérences sont à noter 
puisque certaines sources 
évoquent la mort de six 
individus.
L’accident serait survenu 
suite au dérapage et au 
renversement d’un bus 
de la ligne Béchar-Chlef. 
Les éléments de la brigade 
régionale de la Gendarmerie 

nationale d’Ain Safra étaient 
sur les lieux pour effectuer 
les constatations nécessaires 
et faciliter la circulation 
routière.
Le Wali de Naâma apporte 
son soutien aux victimes
Suite à ce tragique événement, 
le Wali de Naâma s’est 
rendu au Centre Hospitalier 

Universitaire Mohamed 
Boudiaf d’Ain Safra pour 
s’enquérir de l’état de santé 
des blessés. À travers une 
vidéo partagée par le média 
arabophone Ennahar, on 
peut le voir réconforter les 
victimes, assurant que les 
équipes médicales font de 
leur mieux pour les prendre 
en charge.
Parmi eux, un infirmier, 
les larmes aux yeux, a pris 
la parole. Il explique qu’il 
emprunte ce trajet plusieurs 
fois par semaine, car il se 
rendait justement à son travail 
au moment de l’accident. 
Il a également présenté ses 
condoléances aux familles 
des défunts.

Le Wali, visiblement ému, 
a ensuite pris la parole, 
rappelant la nécessité 
d’informer les familles des 
blessés. Il a adressé ses 
remerciements au personnel 
médical et à la protection 
civile pour leurs efforts 
remarquables et a souligné 
l’importance d’une bonne 
prise en charge des victimes.
Un autre moment poignant 
de cette visite fut le 
témoignage d’un jeune 
enfant, blessé mais montrant 
une grande résilience face à 
cette épreuve. En signe de 
solidarité et de compassion, 
le Wali a rendu visite aux 
blessés, offrant ainsi son 
soutien.


